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Подготовить транспорт к зиме КОММЮНИКЕ
Железнодорожный транспорт нашей 

страны в суровые военные годы пре
одолел все трудности и выдержал та
кую нагрузку, с какой едва ли спра
вился бы транспорт любой другой 
страны.

Отгремела канонада войны. Повер
жены впрах фашистские Германия и 
Япония. Великий Сталин возвестил ра
достный мир во всем мире. Но это не 
значит, что задачи железнодорожни
ков суживаются. Нет. В пашей стране 
идет разработка нового грандиозного 
пятилетнего плана, в результате осу
ществления которого мы не только до
стигнем довоенного уровня развития 
народного хозяйства, ио и значительно 
превзойдем его. Следовательно, совет
ские железнодорожники, как и вся 
страна, призваны сейчас, пойти вперед 
по пути прогресса и решать много но
вых и отнюдь не менее сложных за
дач, чем в дни войны.

Свердловская дорога — одна из от
ветственнейших и сложнейших маги
стралей Союза, и ее нагрузка все растет 
и растет. Если общий об’ем работы доро
ги увеличился но сравнению с довоен
ным 1940 годом на 30 процентов, то 
внутридорожные перевозки — па 47 
процентов. Роль Свердловской дороги, 
кап огромного транспортного цеха 
уральской индустрии, возрастает осо
бенно теперь, в период мирного раз
вития. От того, как дорога справится 
с растущими перевозками угля, руды, 
флюсов, леса в большой степени будет 
завп-'еть увеличение на Урале вы
плавки и проката черного и цветного 
металла, расширение производства 
станков, машин. Словом—всего необхо
димого для того, чтобы быстрее зале
чить раны, нанесенные стране войной 
и еще более укрепить военно-экономи
ческое могущество нашей Родины.

Отсюда ясно одно: дальнейший под’- 
е.ч работы Свердловской магистрали — 
дело не только самих железнодорожни
ков, но и всех партийных и непартий
ных большевиков области. Недаром на 
совещании, прошедшем в обкоме ВКП(б'), 
к обсуждению доклада начальника 
Свердловской дороги о подготовке к зи
ме были привлечены не только руко
водящие работники Уральской маги
страли, но и партийные работники на
ших городов, директора заводов, на
чальники транспортных цехов. Неда
ром Уралмаш, завод имени Калинина 
и другие !Гредприятия нашей области, 
поддерживая славный ппчин горьковчан, 
вновь, как и в прошлом году, берут 
шефство над отдельными хозяйствами 
дороги, чтобы помочь ей всем необхо
димым для лучшей подготовки к зиме.

Зима на Урале не заставит себя 
ждать. К преодолению дополнительных 
трудностей, которые она с собой несет, 
уже сейчас должны быть готовы все 
станции, депо, путейские дистанции, 
транспортные цехи предприятий. Ио 
и» совещании в обкоме. ВКП(б), как 
подчеркнули сами участники его, 
к сожалению, пришлось больше 
всего говорить не о готовности, 
а о подготовке дороги п транспортных 
цехов к работе в условиях морозов, 
вьюг и метелей, причем, главным об
разом, о пассивной, плохой подготовке.

В транспортном конвейере нет нере
шающих участков. Все важны, все 
играют огромную роль и должны ра
ботать согласованно, слаженно, с точно
стью хорошего часового механизма. При 
всем этом ведущая роль принадлежит 
паровозу — главной движущей силе. 
Между тем, начальник паровозпой 
службы дороги тов. Уткин не смог 
заявить, что с ремонтом локомотивов 
тело налажено. Он отстает от плана. 
Особенно плохо идет оздоровление ко
тельного хозяйства па|ювозов и эле
ментов пароперегревателей. По котлам 
план ремонта выполняется на 54,2 
процента, а по элементам и того хуже 
—27.8 процента. Все это—результат 
беззаботного отношения к укомплекто
ванию котельных и заготовительных 
цехов кадрами, инструментом. Не раз
работана как следует технология ре
монта, не налажен контроль над каче* 
ством его. В результате, уже сейчас 
некоторые, паровозы, отремонтирован
ные по принципу «как нибудь», вновь 
требуют ремонта. Такне случаи имеют 
место в депо Тагил, Надсждпнск и др.

Самое тревожное в том, что паровоз
ный парк дороги подходит к зиме с 
низкими эксплоатапионрыми показате
лями. Достаточно сказать, что средне
суточный пробег локомотива в прош
лом году был даже выше, чем сейчас. 
График оборота паровозов системати
чески срытаетсягтгбо он не доводится 
до машинистов.

Еще хуже положение с подготовкой 
паровозного хозяйства транспортных 
цехов, особенно таких предприятий,

как Средне-! ральскип медеплавильный 
и Нижне-Салдинскпй металлургический 
заводы. Кстати сказать, транспортные 
цехи этих двух заводов запущены 
больше всех, систематически и на 
много часов задерживают под погруз
кой и выгрузкой вагоны НКПС. Одна
ко директора заводов тт. Дубровин и 
Журавлев пребывают в благодушном 
состоянии, не замечают или не хотят 
замечать провалы в подготовке к зиме.

Плохо готовится к зиме также ва
гонное и путевое хозяйство. До сих 
пэр не закончен ремонт зданий вагон
ных депо станции Н.-Тагила, Смычка, 
Свердловск-пассажирокая и Свердловск- 
сортировочная. Большое отставание 
имеется в выполнении плана летне
путевых работ как на дороге, так и в 
транспортных цехах.

Факты свидетельствуют о том, что 
многие командиры дороги и руководи
тели промышленных предприятий .забы
ли уроки прошлой зимы, когда первые 
ноябрьские морозы вызвали серьезные 
перебои, з первую очередь, в работе 
паровозов, погрузке и выгрузке ваго
нов и в движении поездов.

Времени до начала зимы на Урале 
осталось немного, но наверстать упу
щенное можно и нужно и добиться, что
бы все звенья дороги, все транспорт
ные цехи предприятий встретили мо
розы и вьюги во всеоружии.

Для этого надо, чтобы горкомы, рай
комы ВКП(б), руководители партий
ных организаций транспорта и про
мышленных предприятий вместе с хо
зяйственниками подняли людей на 
боевую работу по всестороннему завер
шению подготовки к зиме. Сейчас не 

' месяцы, а дни, часы решают успех. 
Партийные организации должны взять 
под свой особый контроль всю подго
товку к име, не упуская из вида ни 
одной ме >чи Запущенный стрелочный 
пост, неисправная водокачка, неотеп- 
ленпая квартпра железнодорожника, 
плохо проинструктированный, недообу- 
ченный кочегар—все это скажется с 
первых же заморозков. Забывать этого 
нельзя!

Главное—в работе с людьми. Поми
мо того, что надо укомплектовать шта
ты, надо усилить техническую подго- 

■ товку кадров. На совещании в обкоме 
партии новый начальник Тагильского 
отделения движения тов. Тышков зая
вил. что большое количество железно
дорожников, не только рядовых, но и 
командиров, слабо знают должностные 
инструкции. Если хотим поднять экс- 
плоатацпонн'ые показатели, ускорить 
оборот паровоза, вагона, научиться ра
ботать по Графику, то надо, прежде 
всего, повысить квалификацию людей, 
создать новую армию .тувинцев. Нель
зя мириться с положением, когда лу- 
ппискпх паровозов па дороге стало 
меньше, чем в прошлом году. Всем ме
тодам передовых железнодорожников 
открыть широкую дорогу!

Особенно надо отметить недостатки 
в строительстве специальных железно
дорожных об’ектов, а также жилищ 
для транспортников. Многие строитель- 
ныо организации работают еще очень 

| плохо. Взять хотя бы организацию, 
которую возглавляет тов. Лебедев. Опа 

.срывает сроки пуска об’ектов, решаю
щих зимнюю работу, например, нового 
депо Свердловск-сортировочная, котель
ной депо Тюмень, напорной линии и 
водокачки в Баженове и т. д. Пэ вине 

( этой организации и ее беспечного ру
ководителя железнодорожники узла 
Свердлонск-сортпровочпая давно не мо
гут дождаться душа, новой столовой, 
новых квартир. Тагилстрой также сры
вает ряд важнейших об’ектов, решаю
щих работу транспортного цеха Ново- 
Тагильского завода. Строители обязаны 
повернуться лицом к транспорту.

Промышленные предприятия области 
берут сейчас шефство над хозяйствами 
дороги. Дело большое, патриотическое. 
Надо только от обязательств немедлен
но перейти к делу. Помочь дороге, 
однако, не значит изготовить, напри
мер, запасные части и этим ограничить
ся. Помочь-—это значит, главным об
разом, снизить простои подвижного 
состава, быстрее грузить и выгружать 
вагоны. Для этого необходимо реши
тельно улучшить работу транспортных 
цехов.

Не медлить ни часа с подготовкой 
Свердловской дороги и транспортных 
цехов предприятий к зиме!

Транспортники Свердловской области, 
закаленные в борьбе за выполнение 
клятвы уральцев товарищу Сталину, 
с, честью справились с задачами воен
ного времени. Нет сомнения в том, что 
они в осень и зиму нынешнего года 
дадут новые образцы выполнения свя
щенной клятвы уральцев товарищу 
Сталину.

о советско-румынских переговорах 
в Москве

Во время пребывания в Москве с 4 по 13 сентября 
Премьер-Министра Румынии г-на д-ра Петру Гроза и Ви- 
це-Премьерт и Министра Иностранных Дел г-на Г. Тата
реску имели место переговоры между Советским и Румын
ским правительствами по вопросам, связанным с взаимо
отношениями Советского Союза и Румынии.

Г-н Гроза, г-н Татареску и приехавшие вместе с ними 
румынские министры были приняты товарищем 
И. В. Сталиным, а также тт. В. М. Молотовым и А. И. 
Микояном.

В ходе переговоров был обсужден ряд проблем эконо
мического, культурного и политического сотрудничества 
между обеими странами. В переговорах принимали уча
стие со стороны СССР тт. А. Я. Вышинский, В. Г. Де
канолов, зам. Председателя Союзной Контрольной Комис
сии в Румынии генерал-полковник И. 3. Сусайков, Со
ветский Посол в Румынии тов. С. И. Кавтарадзе и дру
гие, со стороны Румынии кроме г-на Петру Гроза и г-на 
Татареску, Министр Путей Сообщения и общественных 
работ г-н Георгиу Деж, Министр Народного Просвещения 
г-н С. Войтек, Председатель Румынской Комиссии по вы
полнению условий перемирия г-н Гельмеджану, гг. Сола- 
колу, Шкиопу и другие.

Переговоры проходили в ббстамовке полного взаимопо
нимания и сердечности и закончились рядом соглашений, 
направленных на ликвидацию народного бедствия в Ру
мынии ■— продовольственного кризиса, наступившего в 
связи с сильной засухой и неурожаем этого года.

Понятно, что такое продовольственное положение в 
Румынии затрудняет в настоящее время полное выполне
ние обязательств, лежащих на Румынии в соответствии 
с условиями Соглашения о перемирии с Румынией от 
12 Сентября 1944 г.

В связп с лойяльным выполнением Румынией этих 
обязательств в течение первого года перемирия и ввиду 
того, что Правительство СССР уверено в добросовестном 
выполнении условий перемирия Румынией и в дальней
шем, Советское правительство нашло возможным пойти 
навстречу Румынскому правительству.

В результате переговоров достигнуто Соглашение б 
предоставлении Румынскому правительству для нужд

румынского населения ссуды в натуре сто пятьдесят 
тысяч тонн пшеницы л сто пятьдесят тысяч тонн куку
рузы, с возвратом в натуре в течение 1946—1947 го
дов, с начислением пяти процентов зерна натурой.

Кроме того, достигнуто соглашение о замене поставок 
| зерна Румынией по репарациям другими продуктами и 
: об отсрочке другой части поставок зерна до урожая 
I будущего года.

Достигнуто также Соглашение о некотором сокраще
нии румынских поставок продовольственного и фуражного 
зерна для нужд советских войск в Румынии, а также 
пртдметов вещевого довольствия и денежных средств, 
Предусмотренных статьей 10-й Соглашения о перемирии.

Вместе с тем, Советское правительство согласилось 
сократить сумму задолженности Румынии ио подлежаще
му согласно ст. 12 Соглашения -о перемирии возврату 
Советскому Союзу имущества и рассрочке возврата этого 
имущества на три года. Тем самым установлено полное 
согласие в деле определения способа, исчерпывающего 
выполнения Румынией обязательств по ст. 12 указанного 
Соглашения. Кроме того, Советское правительство согла
силось удовлетворить просьбу Румынского правительства 
о передаче ему управления всеми железными дорогами 
Румынии, об увеличении парка паровозов и вагонов ру
мынских железных дорог, о возврате части военно-мор
ского и торгового флотов Румынии из числа судов, при
надлежащих Советскому Союзу, как военные трофеи, 
и т. д. Оба правительства договорились также по вопро
су о румынских военнопленных, репатриация значи
тельной части которых уже осуществляется.

Был разрешен также в интересах обеих сторон вопрос 
о репатриации советских граждан—бессарабцев и буко
винцев, проживающих в Румынии.

За время пребывания в Москве член румынской деле
гации Министр Просвещения Румынии г-н С. Войтек был 
принят Народным Комиссаром Просвещения РСФСР акаде
миком В. II. Потемкиным и председателем Комитета по 
делам высшей школы при Совнаркоме СССР тов. С. В. 
Кафтановым, причем было достигнуто согласие в деле 
установления сотрудничества между обеими странами в 
области культуры и просвещения.

Бригадир Н-ского зэпода Геннадий Григорьевич АМОСОВ, соревнуясь в 
честь Победы, выполняет нормы на 200 — 300 процентов. На снимке: 
бригада Амосова—Н. П. ГОРИН. Г. Г. АМОСОВ и Г. Ф. АМОСОВА.

Фото П. Мозжухина (Фотохроника ТАСС).

Пленумы райкомов ВНП(б) 
г. Свердловска

В Академии наук СССР

ПУБЛИКАЦИЯ КЛАССИЧЕСКИХ РАБОТ 
ПО ИСТОРИИ ЕСТЕСТВОЗНАНИЯ

Институт истории естествознания, 
Созданный з системе Академии наук 
СССР, издает ряд трудов по истории 
науки. Готовятся к печати избранные 
сочинения Н. Ньютона и П. Н. ЛеСеде, 
ва. В 1945 году выходит в свет первый 
том сборника «Научное наследство». В 
нем впервые публикуются неизвестные 
материалы по истории отечественной и 
мировой науки.

В книге помешены неизданные' авто, 
биографическая .записка Ломоносова и 
статья Менделеева «Мировоззрение», в 
нее вошли также две впервые публи. 
куемые докладные записки Менделеева 
об организации исследования Арктики 
(одна из этих записок написана совмест. 
но с адмиралом Макаровым), документы 
об избрании Мечникова в члены.коррес. 
понденты и в почетные члены Акаде
мии наук, о присвоении ему нобелев
ской премии и текст его речи об имму
нитете.

Среди документов по истории естест.
вознания на западе—перевод малоизвест. 
кого трактата Гука—замечательного ан. 
г.шйского Ученого современника Ньюто.

Социалистическое соревнование в честь Победы

МАСТЕРА
Лучший мастер завода имени Воево

дина тов. Зуйков приходит на работу 
за 40 минут до начала смены, обеспе
чивает всех заданием, инструментом, 
материалами. В ходе работы он следит 
ио часам за выполнением графика. 
Свои зпаиия п опыт тоз. Зуйков охот
но передает другим. Он лично обучил 
шестерых рабочих и помог троим по
высить квалификацию на разряд. В его 
смене—5 многостаночников и трое сов
мещающих профессии. Оборудование 
передается от смены к смене, грязные 
станки не принимаются. В перерыв тов. 
Зуйков П|юводит читки газет и делает 
краткую информацию о работе участка.

Недавно организованная пм фронто
вая бригада под руководством тов. Би- 
рючева завоевала первое место по за
воду. Производительность труда в сме
не Зуйкова повысилась против 1944 
года на 30 процентов, брак вдвое нпже 
лимита.

Тов. Зуйков заботится о своих рабо
чих. Он пощог выкупить и доставить па 
дом дрова жене фронтовика Шебарди
ной, навещает в больнице наладчика 
Пугача. Рабочие его любят и ува
жают.

К числу передовых мастеров отно
сятся также тт Блинов, Жуков и Кор
нилов. Применив в своей смене агар- 
ковскпй метол, тов. Блинов высвободил 
токаря и наладчика. Он обучил шесть 
новых токарей и револьверщиков, а

затем помог им дойти до высоких раз
рядов. Тов. Блинов—неутомимый рацио
нализатор. Его оправка для расточки 
отверстий цилиндрических тестеров 
подняла выработку ла 20 процентов, 
другое предложение устранило брак 
по задиру шлиц. Два его предложения 
внедрены на соседнем участке. Тов. 
Блинов награжден значком «Отличник 
соцеэрешповани я Н аркомата »,

Сменщики-мастера Жуков и Корни
лов вырастили и воспитали замеча
тельных бригадиров — тт. Чуркина, 
ныне комсорга цеха, Антонова и дру
гих. Па их участке идет непрерывное 
техническое обучение кадров. В этом 
году обучено 13 новых рабочих, по
высили разряд 35 человек. Были соз
даны кружки техминимума, которыми 
руководили опытные наладчики тт. 
Агапов, Кондрашев и Казаков.

На участке 10 многостаночников, 
70 процентов рабочих совмещают про
фессии. Зуборез тов. Брыков работает 
па четырех станках, когда ^нужпо — 
обслуживает семь. На трех многорезцо
вых станках работает тов. Иванова. 
Фрезеровщик Савюк, когда потребова
лось, освоил профессию револьверщика 
и поднял выработку с 59 до 105 де
талей в смену. Тт. Жуков и Корнилов 
могут по праву гордиться своими пи
томцами.

В. ПЕТРЯЙКИН, С. КОВАЛЬЧУК.

Срывают сплав леса
Красноуфимский леспромхоз треста 

Свердлес до конца третьего квартала 
прошлого года был передовым по вы
полнению производственной программы. 
Сейчас он позорно срывает кварталь
ную программу. В день вывозится по 
90—130 фестметров леса вместо 900 по 
плану- Еще хуже обстоят дела па спла
ве. Древесина заготовок 1944—45 гг. 
лежит по сей день па берегах реки 
Уфы, от деревни Азигулова до гавани 
завода имени Молотова, то есть на 
протяжении 250 километров. Разне
сенная по берегам и зарослям, она 
расхищается. Сплав такой древесины 
продлится до 15—20 октября. А когда 
же потребители будут выгружать ее из 
воды? Ведь к тому времени может на
чаться резкое похолодание и сплавные 

'работы будут затруднены пли совсем 
Iпрекратятся.

К. сплаву следующего сезона надо 
I было подготовить молесплавные реки 
! Артя, Азсма, Еман-Елга. Но мелиора
тивные работы леспромхоз не прово
дит.

Впрочем, директор лесопромхоза тов. 
Островский зяпустйл не только сплав
ные работы. По распоряжению наркома 
лесной промышленности об охране дре
весины, которая остается на лето, ее 
надо ошкуровать, пролысить или раз
делать на дрова. Распоряжение это не 
выполнили. Сейчас древесина преет л 
из деловой первого сорта переходит в 
низшие сорта. На требование лесоохра
ны о наведении порядка в лесосеках 
Островский отвечает:

— Будете много требовать, закрою 
лесопункт и не буду рубить лес. Пусть 
он гниет па корню.

А пока лесопромхоз за несоблюдение 
правил лесоохраны уплатил свыше 100 
тысяч рублей штрафа.

Управляющий трестом Свердлес тов. 
Музюкин знает о положении в лес
промхозе, но никаких мер не прпни- 

1мает. Проходят мимо этих безобразий 
Манчажскип, Красцоуфпмский п Ар-

1тинский райкомы ВКП(б).
I Р. ИВАНОВ.

УЧЕНИКИ УРАЛЬСКИХ 
ПРОКАТЧИКОВ

Азиф Цехаков—пастух из Наман- 
гала. Ему 19 лет. Он полон сил 
и энергии. Год назад Азиф приехал из 
Узбекистана, . чтобы научиться у 
уральских мастеров прокатному деЛу.

С таким намерением на Алапаевский 
металлургический завод приехал не 
он один, а 32 человека. В сортопрокат
ном цехе их встретили по-братски, 
устроили с жильем, снабдили спецодеж
дой. Опытные вальцовщики, крючники, 
сварщики взялись передать им свой 
опыт, свои знания.

Робко, неуверенно подходили сначала 
ученики к раскаленным стальным лет
кам, грохочущим прокатным станам, 
пылающим жерлам печей. Потом при
выкли, переняли сноровку своих учи
телей, постепенно овладевали мастер
ством-

Помимо практики они проходили 
и теорию на курсах, организованных 
отделом технической учебы. Чтобы об
легчить узбекам прохождение теории 
и практики, с ними занимались и рус
ской разговорной речью.

Особенное внимание подготовке кад
ров уделял начальник цеха инженер 
Альперович.

Учебу молодые узбеки закончили 
успешно: Азиф Цехаков сдал испыта
ния на вальцовщика 10-го разряда с 
отличной отметкой по теории- Такую 
же оценку и тот же разряд получил 
Юнус Юсупов. От 8то до 10-тп 
разряда получили 19 человек- Ниже 6 
разряда не сдал ни один-

Е- КРУГЛОВ

НОВЫЕ ДОСТИЖЕНИЯ

Развернув широко соревнование в 
честь Победы, Уральский оптико
механический завод добился значитель
ных успехов- Сейчас 136 стахановцев, 
выполняют нормы на 1000 процентов 
и выше. Стахановская бригада тов. 
Зайцева в этом году поставила 40 
рекордов. Конструкторы тт. Мордоносов 
и Огрызкин создали новые замечатель
ные образцы продукции- Все это поз
волило заводу занять первое место по 
своему наркомату и получить переходя
щее красное зпамя ЦК ВКП(б)-

Обращение товарища Сталина к на
роду по поводу окончания воины с 
’ Японией вызвало новый под'ем произ
водственного энтузиазма- В цехе, где 
начальником тов. Зубов, стахановец 
Пирожихин перешел на обслуживание 
трех станков и дает 400 процентов 
нормы. Стахановцы Потонаев и Бурдин, 
работая каждый на двух станках, вы
полняют сменное задание первый на 
400, второй—на 300 процентов.

на, траЖат Пьера де Марикура—одного 
[ИЗ о(^!воположников нового экспери. 
(ментального естествознания, работы ака. 
демика 14. Ю. Крачковского и ,профес
сора Л. П. Юшкевича о науке арабов.

I Об'см первого тома—50 печатных ли. 
стон. В нем много иллюстраций.

Одновременно выходит первый том! 
трудов института истории естествозна.[ 
ния. В книгу включены статьи профес. ! 
сора Т. И. Райкова—о роли русского
флота в развитии естествознания XVIII 
века, профессора Л. 11. Юшкевича—о 
выдающемся русском математике XVIII— 

XIX веков академике С. Гурьеве, про. 
фессора Б. Г. Кузнецова—о концепции 

| пространства в механике Эйлера и лру. ' 
гие. Среди работ, посвященных истории 
естествознания за рубежом,— статья
академика С. И. Вавилова об «оптике» 

>1 {ьютона.
В изданиях института будут также 

опубликованы обширные справочно-биб. 
I лиографические материалы, в частности, 
(полный спи.ок отечественной литерату-,
ры по I тории науки, изданной в период 
1939—ГЛ5 годов.

(ТАСС).
Лучшая бригада проходчиков 1-го Северного рудника Бокситстроя орденоносца тов. БУРМЕП (в центре).

(Облфотохроника).

В районах города проходят пленумы 
районных комитетов ВКП(б)- Они об
суждают вопрос об улучшении мате
риально-бытового и культурного обслу
живания трудящихся. Ца пленуме 
Ленинского райкома ВКП(б) с докладом 
выступил секретарь райкома тов. Кор
мильцев. Он рассказал о подготовке 
жилищ к зиме и завозе топлива, бла
гоустройстве района, работе ОРС’ов и 
магазинов и подверг критике руково
дителей предприятий—табачной, юве
лирно-гранильной, моховой и обувной 
фабрик, которые еще не приступали к 
завозу топлива для рабочих дорстроя 
Уралтяжстроя, геологического управле
ния, но выполнивших заданий по бла- 
гоустройству-

Докладчик подробно остановился на 
работе ОРС’ов и поставил задачу перед 
партийными организациями уделять 
ОРС’ам больше внимания, повседневно 
руководить их работой, а особенно ра
ботой столовых, следить, чтобы указа
ние наркомторя’а о 75 проц, использо
вании продукция подсобных хозяйств 
для общественного питания неуклонно 
выполнялось, чтобы общественный 
контроль за распределением продуктов 
и промтоваров был постоянным.

Тов- Кормильцев поставил перед 
парторганизациями задачу борьбы за 
повышение культуры в работе учреж
дений и организаций-

В прениях по докладу тов. Кормиль
цева выступило 12 человек. Тов- Ли- 

(син отметил огромное политическое 
) значение, которое сейчас, в условиях 
мирного строительства, приобретают 
вопросы повышения благосостояния 
трудящихся. Закрепление кадров 
зависит от того, как парторганизации 
решают вопросы материально-бытового 
и культурного обслуживания трудя
щихся.

Он ставит вопрос о правильной ор
ганизации заготовок и критикует руко
водителей горзаготгорга, которые выда
ли заводу наряд па топну яиц в район за 
280 километров в сторону от города, 
на топну масла за 320 километров—в 
другую-

На пленуме резкой критике была 
подвергнута работа предприятий про
мысловой кооперации и местной про
мышленности. Директор горпромтпрга 
тов.^ Шишова говорила, что райпром- 
комбинат из плана 2-550 тыс. рублей 
едал продукции на 100 тыс. руб., а дет
ской игрушки вместо 35(1 тыс- руб.— 
на 10 тыс. руб; Работники промко
операции не борются за повышение ка
чества продукции. Артель «Новый быт» 
делает шахматы очень низкого качест
ва, артель «Химпром» изготовляет чер
нила из угля, и они представляют мут- 
ную воду Сапожный крем артель про
дает только почками и поэтому он не- 
доступен массовому покупателю.

Докладчик и выступающие говори- 
(ли и о том, что предприятия союзной 
промышленности еще не развернули 
производства товаров ширпотреба для 
торговой сети и выпускают их только 
для своих внутренних нужд. А парт
организации предприятий смирились с 
этим положением, слабо борются за вы
полнение решения горкома ВКП(б) в 
производстве товаров ширпотреба.

На пленуме Чкаловского райкома с 
обстоятельным докладом выступил сек
ретарь райкома тов. Капустин.

Предприятия района проделали зна
чительную работу по улучшению бы
та трудящихся. Дети учатся в хорошо 
отремонтированных школах, социально- 
бытовые и культурные учреждения 
обеспечены топливом, увеличивается 
выпуск товаров широкого потребления. 
На ряде предприятий для рабочих и 
служащих орган1 чаны дома отдыха, 
строятся уютные зттеджи, привадятся 
в порядок общежития.

— Но мы не обеспечили главного,— 
сказал докладчик,—план жилищного 
строительства выполнен всего лишь на 
19 проц. Тов. Капустин подверг резкой 
критике руководителей строительных 

'организаций и местной промышлен
ности, пренебрежительно относящихся 

нуждам и запросам трудящихся.
Докладчик вскрыл причины невы

полнения плана жилищного етронтель- 
| ства и поставил в качестве важнейшей 
(задачи всей партийной организации— 
принять все меры к усилению тем
пов строительства домов, завоза дров и 
обеспечения школьников обувью и 
одеждой.

— Наши шефы—предприятия рай
она,—сказал тов. Капустин,—хорошо 
подготовили школы к зиме, они долж
ны продолжать свою заботу о детях, 
хорошо оборудовать в школах кабине
ты, интернатные комнаты для малы
шей, а также привести в порядок все 
культурно-просветительные учрежде
ния.

Выступившие в прениях секретари 
парторганизаций, директоры предприя
тий, руководители жилищного хозяйст
ва рассказали пленуму о практических 
мероприятиях, проводимых ими по 
увеличелгию выпуска товаров широкого 
потребления, улучшению общественно
го питания. Особенно острой критике 
были подвигнуты организации, веду
щие жилищное строительство и ремонт 
помещений.

Пленум Кировского райкома ВКП(б) 
заслушал доклад секретаря райкома 
тов. Шаламова, который отметил, что 
основным недостатком в деле организа- 
пии материально-бытового обслужива
ния трудящихся является неудовлетво
рительное участие в этом деле партий* 
пых органивартй. Докладчик, расска
зав о положительных примерах, под
верг резкой критике парторганизации 
и их руководичрлей, не заботящихся 
о заготовке и занозе топлива, выполне
нии плана стриггетьства и ремонте 
жилых помещений.

— Парод.—заявил тов. Шаламов,—- 
все годы войны с огромным напряже
нием работал для Фронта, для победы. 
И теперь, когда„ побела завоевана, он 
ждет знатитетг.зшго материального 
улучшения в мирной жизни. Для пар
тийного руководителя нет сейчас более 
важной задачи, чем забота о быте тру
дящихся. Докладчик и- выступающие 
в прениях товарищи особо отмечали 
неудовлетворительную постановку в 
районе общественного питания. В сто
ловой Фабрики «Уралобувь» грязно, 
нет порядка, обслулвгвающип персонал 
груб и невнимателен к посетителям, и 
руководители парторганлвапии сжились 
с такими безобразиями и не обращают 
на них внимания.

В прениях выступили тт. Слободских 
(Индустриальный институт). Касании 
(Уралобувь), Суслов (зам. председате
ля исполкома райсовета), Аникин, 
Мальцев и др.

Активно прошел пленум Молотовско- 
го райкома ВКЛ(б). Члены райкома 
подробно п обстоятельно обсудили док
лад секретаря райкома тов. Семттнепко 
«Об улучшении материально-бытово
го и культурного обслужигыгия трудя
щихся».

Выступавшие в прениях тт. Велич- 
кин. Чугунов. Церих, Солодовников и 
другие рассказали, как их организа
ции решают вопросы повышения бла
госостояния трудящихся в условиях 
мирного времени. На пленуме былараз- 

I вернута резкая критика недостатков в 
(деле материально-бытового обслужива- 
нпя трудящихся: плохо готовятся к 
зиме, отдельные общежития Верх- 
Исетского завода. Медицинского пн-' 
ститута, неудовлетворительно идет в 
районе заготовка и завоз яров, ремонт 
производственных и бытовых помеще
ний.

На пленуме Кагановимского райкома 
ВК.П(б) с докладом выступил секретарь 
райкома тов. Лапиков.

Пленум подверг редкой критике и 
рас ценил, как. неправильное и вредное 
повезспие руководителей предприятий 
тт. Волохонского, Черкес, А.тгыбаеда, 

|Кубчпк, которые не занимались строп- 
тельством жилищ и те ввели в экспяп- 

'атанию ни одного метра жилой площа
ди и продолжают быть пждвв*нпими 
районных п городских органпзаппй.

Пленум потребовал поставить в центр 
внимания парторганизаций заботу п 
повышении благосостояния трудящих
ся. Л о 1 октября полностью закончить 
ремонт (трппзвоп’твенных помещений и 

^жилого фонда. В течение сентября пол
ностью отремонтировать сто.тпвыо и пе
карни. Пленум обязал всех хозяйст
венных руководителей и секретарей 
парторганизаций мобилизовать все си
лы па заготовку и вывозку топлива и 
обеспечить им. в первую очередь, 
семьп фронтовиков.

На пленумах Чкаловского, ‘Кировско
го, Мо.тптовского и Барановичского рай
комов ВКП(б) обсуждали также докла
ды о работе парторганизаций по прие
му в ряды ВКП(б).

СОВЕЩАНИЕ ПО ПОДГОТОВКЕ СВЕРДЛОВСКОЙ 
МАГИСТРАЛИ И ТРАНСПОРТНЫХ ЦЕХОВ 

ПРЕДПРИЯТИЙ К ЗИМЕ
Вчера на совещании в обкоме ВКП(б) 

продолжались прения по докладу на- 
[ пальника Свердловской дороги тов. Ба
гаева о подготовке Уральской магистра
ли к зиме. В прениях выступили за
меститель заведующего транспортным 

(отделом обкома ВКП(б) тов. Мишин, 
; начальник строительной организации 
тов. Лебедев, директор Алапаевского 
металлургического завода тов. Комов, 
начальник политотдела Тагилстроа тов.

Добровольский, начальник паровозной 
службы дороги тов. Уткин, начальник 
("Пюительной организации тов. Бакарев, 
начальник строительной организации 
тов. Гольдман, секретарь обкома ВКП(б) 
по кадрам тов. Кокосов.

В заключение с речью выступил се- 
кретарь обкома ВБ'Ш'б) тяв. Нации.

Вчера совещание ;гакончилэ свою 
работу.
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ДНИ РЕШАЮТ СУДЬБУ УРОЖАЯ! КОМСОМОЛЬСКАЯ жизнь

РАСТУТ МОЛОДЫЕ НАДРЫ
Работать на полях так, чтобы с честью выполнить взятые обязательства по хлебозаготовкам

Там, где введена 
сдельщина | 

(От нашего специального 
норреспондента)

Кантов «'Новая жизнь» первый по 
району закончил косовицу ржи, а за
тем и пшеницы, успешно сдает хлеб 
государству. В полном разгаре уборка 
овса.

Чем об’ясияются успехи колхоза?
Председатель колхоза тов Абзалов 

рассказывает:
— Много нам помогло введение ин- | 

дивидуальной сдельщины. Бригадиры 
теперь не ходят, не стучат под окна
ми. Люди заранее знают, что они 
сегодня будут делать, и в 5 часов утра 
уже все на работе,. Ни старый, ни 
малый не остаются дома. Нормы, 
установленные колхозом, выполняются 
ка всех работах.

И, действительно, на полях колхоза 
многолюдно. Здесь не успокоились, что 
МТС прислала для уборки комбайн, и 
пустили жатки-самосброски и лобогрей
ки. Не забыли и об уборке сернами. 
Вручную убрали около 200 гектаров.

Жнецы трудятся на отведенных для 
них полосках от темна до темня. Один 
гектар по нормам колхоза отводится 
жнице на 8 дней, а Гибадулина Мав- 
рифа, Миндлярова Хатера и 62-летпяя 
Хаматпурова Гайниофа убирают отве
денные им гектары в 3—4 дня и 
каждый раз получают аванс по 15 ки
лограммов хлеба.

Перевыполняются задания и на 
жнейках, и на сортировке зерна, и на 
вязке снопов. Вязальщица Мэламурова 
Мининур ежедневно выполняет по 
полторы нормы.

Замечательную инициативу прояви
ли колхознипы Башутдинота ПТлмтпп- 
камал и Абзалова Зейнаб'. Колхоз не 
выполнял суточный график, сдачи хле
ба государству—зерно влажное, а су
шилка дает в сутки всего лить 
15—29 центнеров. Зейнаб и ГПамгпи- 
камал приспособили своп бани для 
сушки зерна. Пх примеру последовали 
другие колхозницы. Днем они рабо
тают в поле, на жатках, у амбаров, 
а ночью сушат зерно в своих бяпях. 
Бригадин транспортной бригады Мав- 
лптен Пбрагпмов доволен, теперь его 
бригада загружена полностью—-знай 
только вози.

Хорошо организован тпуд и в колхо
зе им. Карла. Маркса. П здесь колхоз
ники трудятся, не покладая рук. Жни
цы Садыкова Миньямал и Талипова. 
Тайней выполняют нормы ежедневно 
на 390—320 прок. В два с половиной 
раза перевыполняет норму ТПахиева 
Тагира. Уже несколько раз получала 
аванс по 15 кгр. 70-летняя Минише- : 
ва Сафа.

— Урожай у нас в этом году не
бывалый, по 12—15 центнеров с гек
тара, дает пшеница, я овес ня отдель
ных участках свыше 20 центнеров,—- 
говорит председатель колхоза Га-идрах- 
манов.—В если бы мы не ввели инди
видуальную сдельщину, то с уборкой 
застряли бы. А теперь—смотри!—и пн 
показал на ровные, ряды суслонов.

В. ГИЛЕВ.
Сажине.

IV I V на иоотжоья
* Вязальщица колхоза «День Урала», Туринского района, Д

Павла Егоровна Панкратова. За день она связала сног.'Ы с пло
щади в 1 гектар, выгюлнив две нормы. х

* Комбайнер Туринской МТС Александр Кифирович Пи
нчуков. Он убрал за день 16 гектаров лри норме 8 гектаров.

* Жница колхоза «Трактор», Манчажского района, Тавзи , 
Низаева. Она сжала за день 41 сотку.

■* Машинист самосброски колхоза «Красный боец», Ман
чажского района, Василий Подьячев. Он убрал за день 5,08 
гектара при норме 4 гектара. >

Неорганизованность
На подсобном хозяйстве Нижне-Сал- 

дпнекого металлургического завода не 
чувствуется подлинной борьбы за бы
стрейшее окончание уборки зерно
вых культур До сих пор почти две тре
ти хлеба еще на корню. Причина этому 
—отсутствие элементарной дисципли
ны не только среди рабочих, но и 
средн командного состава.

Начальник третьего участка тов- Аржа- 
нухин, например, пятого сентября без 
разрешения директора подсобного хозяй
ства ушел домой и отпустил всех ра
бочих- В это время комбайн стоял. 
Начальник центрального участка тов- 
Квитко на работу выходит, когда ему 
вздумается. Часто можно видеть как 
рабочие слоняются из угла в угол, ни
чего не делают, ожидая, пока придет 
руководитель участка и укажет им ра
боту-

Разболтанность, неорганизованность 
чувствуются здесь на каждом тагу- 
В хозяйстве имеются сотни пудов на
молоченного хлеба- Но руководители 
грубо игнорируют требования партии 
и правительства о взвешивании хлеба 
из-под молотилок и комбайнов. На 
сушилку, на склады хлеб отвозится без

Хлеб— 
государству

КИРОВГРАД, 13 сентября (по теле
фону)- Образцово организовал вывозку 
хлеба на заготовительные пункты кол
хоз имени Калинина- Молотилка рабо
тает здесь днем и ночью, тут же сор
тируется и сушится зерно. Как толь
ко зерно доведено до кондиции, оно

СОРЕВНОВАНИЕ 
КОМБАЙНЕРОВ

Комбайнер тов. Жданов убрал 
270 гектаров

БАЙКАЛОВО, 13 сентября (по теле, 
фону). Вступив в социалистическое со
ревнование за быстрейшее завершение 
уборки, комбайнер тов. Жданов изо 
дня в день перевыполняет нормы. Бы. 
ли дни, когда он вместо 9 гектаров 
убирал по 22 гектара. Работая на по
лях колхоза «Коминтерн», тов. Жданов 
на своем «Сталинце» уже убрал 270 
гектаров при задании 200 гектаров.

Второе место по району занимает 
комба>• кд тов. Мыдоковская. Она яа 
комбайне «Коммунар» выжала 200 гек
таров при задании 180.

Обязательства выполним с честью

взвешивания, что создает условия для 
хищений-

Большая часть зерна лежит под от
крытым небом, портится, втаптывается 
в землю- 0 том, что здесь не научи
лись ценить хлеб, говорит и такой 
факт- Директор подсобного хозяйства 
тов- Чернявских распорядился так на
зываемые отходы из-под веялки от
везти на свинарник, а в этих отходах 
до 50 проц- зерна.

Бесконтрольность, отсутствие охраны 
зерна приводят и к расхищениям- Ше
стого сентября, например, при возке 
снопов было обнаружено под суслоном 
50 килограммов спрятанного зерна. 
Велики потери и при уборке- Колосья, 
как правило, не подбираются.

Обо всех безобразиях на подсобном 
хозяйстве неоднократно поступали сиг
налы секретарю партбюро завода тов- 
Васильеву. Но он глух к заявлениям 
рабочих- В стороне от уборки урожая 
в подсобном хозяйстве стоит и райком 
партии-

П. ПОДЦЕПКИН-
Редактор газеты

«Нижнетоалдинский рабочий».

В эти дни на полях нашего колхоза 
все работают с огромным под’емом. В 
бригадах развернулось социалистиче
ское соревнование за перевыполнение 
индивидуальных заданий.

Прекрасно трудятся жнипы тт. Фи- 
нодеева К., Дрямипа, Вахрушева и 1 
Фпиодеева В. Они выполняют по полто
ры нормы и больше.

Пример высокой организованности 
показывает .бригадир Анастасия Семе
новна Вахрушева. Ее бригада завоева
ла первенство в соревновании. Здесь 
хорошо организован труд. Все рабо
тают напряженно, не теряя пвиусту 
времени.

— Хороший урожай у нас,—ра
дуются члены бригады.—Не меньше 
120 пудов с гектара.

Колхоз во «время убрал рожь, ячмень, 
горох, а 14 сентября заканчивает 
уборку пшеницы. По мере оозревания 
убираем овес. Вся работа производится[ 
по-хозяйски, б’ез потерь.

Если в прошлом году мы молотьбу I

производили при помощи трактора, 
то нынче электромотором. А трактор 
пашет зябь.

Чтобы быстрее обмолотить урожай 
и сдать хлебопоставки, мы через поля 
протянули трехкилометровую высоко
вольтную линию, оборудованную пе
редвижным 20-кнловаттным трансфор
матором. Это помогло нам организовать 
круглосуточную молотьбу непосредст
венно в поле па любом участке при 
минимальной затрате сил- на пере
возку снопов.

В результате применения такого 
трансформатора обмолот ржи идет у 
нас в два раза быстрее прошлогоднего. 
А это поможет нам досрочно выпол
нить план хлебопоставок.

Сейчас мы готовимся убиратА кар
тофель и овощи. Эту уборку мы про
ведем также быстро и хорошо. Обяза
тельство свое выполним с честью.

А. ГАВРИЛОВ.
Председатель колхоза «Победа».

11. Тагил.

Подсобные хозяйства 
задерживают хлебосдачу

ВСПАХАНА ТЫСЯЧА
ГЕКТАРОВ ЗЯБИ

КОПТЕЛОВО, 13 сентября (по теле
фону от соб. корр.). Во всех трех МТС 
приступили к вспашке зяби. Трак
торный отряд тов- Мантурова в артели 
«Красная новь» вспахал 85 гектаров. 
В колхозе «Зажал» вспахано 114 гек
таров.

Всего в районе поднята на зябь 
первая тысяча гектаров.

АЛАПАЕВСК. 13 сентября (по 
телефону от соб. корр.). Рожь и 
пшеница на полях подсобных хо
зяйств Алапаевского металлургиче
ского завода убраны и обмолочены 
уже на 80 процентов- Свыше 20 гек
таров овса и ячменя скошено и ча
стично обмолочено- Одним словом, в 
подсобных хозяйствах имеется доста
точно зерна для того, чтобы в бли
жайшие дни завершить годовой план 
хлебосдачи.

Отдельные хозяйства так и посту
пают- Руководитель совхоза № 1 тов. 
Чумаков годовой план хлебосдачи вы
полнил уже на 50 процентов- Однако 
в целом ОРС металлургического завода 
недопустимо отстает и затягивает хле
босдачу. Виноват в этом директор са
мого крупного совхоза тов. Минаков. 
Он до сих пор по существу не присту
пил к вывозке хлеба на заготовитель
ные пункты. (выис-кивает всякие при
чины для того, чтобы оправдать свою 
бездеятельность-

— Зерни влажное,—доказывает Ми
наков.

Действительно, зерно в этом хозяйст
ве с высокой влажностью. Но кто, спра
шивается,
тов- Минаков? До начала

в этом виноват, если не сам I носятся к тому, 
уборки он! срывается-

доказывал, что зерносушилка у него 
иа полном ходу, а когда начался обмо
лот, то оказалось, что там разломана 
печь и нет потолка.

Отремонтировать сушилку можно бы
ло бы сейчас- Но п тут Минаков на
ходит «об’ективные» причины.

— Сами знаете, страда, людей не- 
хватает,—говорит он.

Отсутствие сушилки не только при
водит к срыву выполнения плана хле
бозаготовок, но и к излишней затрате 
большого количества труда для доведе
ния зерна до кондиции. Вот уж неде
лю пятнадцать человек занимаются пе
релопачиванием зерна- Те же рабочие 
за это время могли бы отремонтиро
вать не одну, а несколько сушилок-

Странную позицию занимают руко
водители ОРС’а и завода- Для такого 
крупного предприятия зерносушилка 
стала проблемой. Как будто бы такое 
сооружение завод не может построить.

Не организовали хлебосдачу "и дру
гие подсобные хозяйства города- Из 32 
хозяйств 27 еще не сдали ни одного 
килограмма зерна- А работники сель- 
хозотдела горкома партии спокойно от- 

что план хлебосдачи

тотчас же отправляется на заготови
тельные пункты- За три дня артель 
выполнила годов*»# план хлебосдачи на 
69 процентов.

РЕЖ, 13 сентября (по телефону). 
Передовые артели района с честью вы-• 
полняют обязательства, взятые во Все- : 
союзном социалистическом соревновании ! 
за досрочное выполнение годового ила-| 
на хлебосдачи. Председатель артели I 
«Путь к коммунизму» тов- Плотников ! 
днюет и ночует на току. Он следит за I 
тем, чтобы молотилка работала беспе-• 
ребойно, чтобы зерно не залеживалось I 
в колхозе- Декадное задание по вывоз- [ 
ке хлеба на заготовительные пункты 
колхоз выполнил на 110 процентов-

ЭЛЕКТРИФИЦИРОВАЛИ 
МОЛОТЬБУ

ТАЛИЦА, 13 сентября (по телефону \ 
от соб. корр.)- В колхозе «Пахарь» на- ■ 
днях шефы завода имени Микояна под 
руководством монтера Булатова пу
стили электромолотилку- Уже обмоло
чено сто центнеров зерна.

Эта силовая установка освободила 
в колхозе 22 человека и 4 лошади. 
Значительно улучшилось качество об
молота-

В колхозе «Вперед», Красноуфимского района, секретарь комсомольской организации инвалид Отечественной 
войны Александр АБРАМОВ (крайний справа) проводит политинформацию в обеденный перерыв.

Фото М. Ананьина.

В Каменск-Уральском за годы войны | 
выросли новые предприятия союзного | 
значения и значительно расширились 
старые заводы. На них работает много 
молодежи, окончившей школу ФЗУ.

11 этой молодежи под руководством 
инженеров пришлось решать трудней
шие технологические проблемы, осваи
вать новые виды продукции, которые 
раньше на этих заводах никогда не из
готовлялись. Широкое обучение молоде
жи непосредственно на рабочем месте, 
повседневное руководство партийных и 
комсомольских организаций помогло ей 
отлично справиться с трудными зада
чами военного производства.

В период мирного строительства мо
лодежь вступила технически грамотной, 
способной разрешать сложные произ
водственные задачи. Огромную роль 
сыграли комсомольско-молодежные 
бригады. Сейчас на предприятиях союз
ного и республиканского значения нас
читывается 529 молодежных бригад, 
объединяющих 3920 человек.

Эти бригады из месяца в месяц оспа
ривают первенство по городу и области 
в социалистическом соревновании.

С переходом к мирной продукции 
лучшей бригадой города стала бригада 
электролизников орденоносца Федора 
Медведевских, занимающая сейчас- пер
вое место ио городу и области. 
Она имеет систематическое пе
ревыполнение плана и выход 61,1 
грамма алюминия на каждый киловатт- 
час электроэнергии вместо 56 граммов 
по техническим нормам.

Бригада выдала сверхплановой про
дукции 13.768 килограммов, сэкономи
ла 673.900 киловаттчасов электроэнер
гии, 16.600 килограммов глинозема и 
47.900 килограммов анодной массы.

Па- алюминиевом заводе выработался 
замечательный порядок—все новое 
переносить в другие бригады. Поэтому 
хорошо стали работать бригады элек- 
тролизннков Виктора Горячева, Фе
дора 'Цок-ур, Воденникова, Изыкаева и 
Других-

В первые месяцы после войны на 
заводе был проведен месячник по пе
реводу комсомольско-молодежных бригад 
на хозяйственный расчет- Сделано это 
было из патриотических пелен с тем, 
чтобы сэкономить средства на восста
новление народного хозяйства- Инициа
тива комсомольцев была горячо встрег 
чена на заводе. За месяц организовано 
вновь 35 молодежных бригад. Теперь на 
хозяйственном расчете работ;д.’-ст 63 
молодежных бригады. Они за месяц 
выдали сверхплановой продукции на 
сумму 1.177.079 рублей. В то же время 
сэкономили 1.303.957 киловаттчасов 
электроэнергии, 23.640 килограммов 
анодной массы и т- д- Себестоимость 
выпуска продукция за счет экономии 
сырья и материалов была снижет яа 
1-097.683 рубля.

Комсомольско-молодежные бригады 
Уральского ордена Ленина алюминиево
го завода явились инициаторами от
крытия лицевых счетов экономии в 
городе.

На трубном заводе сейчас работают 
104 комсомольско-молодежных бригады. 
Они занимают первые, вторые и третьи 
•места в социалистическом соревновании, 
Основным условием соревнования яв
ляются повышение производительности 
труда, экономия сырья и материал ев.

Бригада обжигальщиков Гордиенко за 
последний месяц сэкономила условного 
топлива 35 тысяч тонн, повысила про
изводительность труда па 161 процент. 
Не отстает и бригада вальцовщиков 
тов- Коптелого- При высоком произво
дительности труда она сэкономила мно
го привозного сырья.

Почти каждый день можно видеть 
на заводской доске почета фамилию 
молодого бригадира комсорга Ткацкого. 
Он руководит молодежной брига
дой кузнецов. До ор> хтнизаинн
комсомольской бригады в этом 
цехе больше, чем на 100 про
центов нормы не выполнялк-'ь. Тов. 
Ткацкий первым внес свое рациопали- 
з агоре кое предложение. Оно было при
нято и внедрено. Сейчас бригада Ткац
кого выполняет производственное зада
ние на 200—250 и выше-процентов.

Другой завод, на котором работает 
79 проц, молодежи, стал родиной ты
сячников. Зачинателями этого движения 
были молодые рабочие-кокильщики 
тт. Скрынников и Фокин. Внеся изме
нения в технологический процесс, они 
выполнили за смену ио десять норм.

На строительстве Красногорской Т-4 
отличилась бригада тов- Своеступовд- 
Ему только 19 лет, он — выпускник 
школы ФЗУ, но сумел добиться высо
ких показателей в труде и иагражтоп 
орденом «Знак Почета».

Неустанно работает творческая 
мысль молодежи над внедрением новых 

• методов работы, усовершенствованием 
.сложных производственных процессов.

Бригадир комсомольской бригады тов. 
Сакун внес, например, рационализатор
ское предложение, дающее экономию в 
35 тысяч рублей в год. А всего по 
заводу молодежь внесла рационализа
торских предложений с экономней свы
ше. чем на 19 миллионов рублей в год.

Молодежь активно, участвует в обще
ственной жизни'завода, усердно учится. 
Молодые рабочие Уралалюминьзавода 
тт. Эпштейн и -Каверин первыми сда
ли успешно экзамены в школе рабо
чей молодежи на аттестат зрелшти и 
получили серебряные медали. Экзамен 
на аттестат зрелости сдали 36 учени
ков десятых классов. В этом воду сеть 
школ рабочей молодежи значительно 

I расширилась. Около двух тысяч чело
век в первый день учебы пришли в 
классы.

Молодежь знает, что надо до
биваться дальнейшего повышения 
производительности труда, увеличивать 
выпуск продукции для восстановления 
разрушенных городов и сел. Она охот
но и настойчиво учится и работает.

А. КАШИАН.
Зав. отделом рабочей молодежи 

Каменск-Уральского горкома
ВЛКСМ.

КУРСЫ АГИТАТОРОВ ЗАВОДА1
Партком завода ■имени Калинина ор

ганизовал без отрыва от производства 
курсы агитаторов. Слушатели курсов— 
лучшие стахановцы завода.

Лекции на курсах читают руководя
щие работники завода. «Роль агитато- 

; ра, как организатора масс» прочитает 
! секретарь парторганизации завода. 
| «Как подготовить и провести беседу иа 
•производственную тему»—директор за- 
I вода.

Начальник отдела снаб'лветвя тов. 
Барский сделает доклад «Задачи со
ветского народа в укреплении воен
но-экономической мощи советской 
государства». Инженер тов Шаронин 
проведет беседу на тему: «Как подго
товить политинформацию за неделю».

На первом занятии тов. Белобородова 
прочитала агитаторам лекцию на тему: 
«Ленин и Сталин о большевистской 
агитации».

ЗАБОТА О НУЖДАХ ШКОЛЬНИКОВ
Совещание работников местных и 

| заводских комитетов профсоюзов и на
чальников ОРС’ ов предприятий рай- 

рна по вопросу обеспечения школьни- 
| ков одеждой и обувью правел на-днях 
Орджоникидз-езский райком ВКП(б) 
г. Свердловска.

Предварительно были проведены 
проверка и точный учет потребности 
детей в одежде и обуви.

На совещании руководители Урал
машзавода и местной промышленности 
тт. Кузнецов, Орехов, Родионов заяви
ли, что они полностью удовлетворят

потребности детей школьного возраста 
в одежде и обуви.

Все мастерские района вне очереди 
выполняют заказы на детское платье, 
Иа Уралмашзаводе готовится три тыся
чи детских костюмов и платьев. 1.201) 
лар кожаной обуви уже выдано и еще 
готовится 2.500 пар, что почти п - 
ностью удовлетворит спрос на обувь:

Готовы тысячи пар валенок и до
полнительно приобретено для их из- 

[ готовления 15 тонн шерсти. В пимо- 
катную мастерскую завода направлено 

I дополнительно 60 рабочих.

О воспитательной работе в школе
Советская школа начала новый 

учебный год в период всемирно-истори
ческих побед, одержанных нашим на
родом над злейшими врагами цивили
зации—германским фашизмом и япон
ским империализмом. Она с честью 
выдержала испытания суровых лет 
войны, вышла пз них, как и вся 
страна, еще более окрепшей. Велико- 
леппые моральные качества, которые 
яа полях сражений проявила Красная 
Армия, являются, в немалой степени 
результатом плодотворной работы со
ветской школы.

Естественно, что со вступлением в 
полосу мирного развития новые пер
спективы открываются и для работы 
в области народного просвещения. Со
ветская школа, воспитавшая людей, 
которые изумили человечество доблест
ными подвигами на фронте и в тылу, 
ставит перед собой пыче задачу даль
нейшего повышения качества учебной 
и воспитательной работы.

В последнее время пгколт занимаясь 
преимущественно вопросами учебного 
процесса, несколько ослабила свое 
внимание к важнейшим проблемам 
воспитания детей. Па это указывалось 
недавно на Всероссийском совещании 
по народному образованию. Роворя о 
необходимости решительно улучшить 
воспитание школьников, народный 
комиссар просвещения РСФСР академик 
В. П. Потемкин подчеркивал: «К это
му нас обязывает и то, что в пын-'чп- 
ний период мирного развития долгом 
чести педагога является работа не 
только над образованием молодежи, по 
и над воспитанием ее в духе высокой 
культуры, достойной нашей великой 
страны».

Основная отличительная особенность 
советской школы состоит в единстве 
процесса обучения и воспитания. 
Пель, которая стоит перед школой, за
ключается в том, чтобы лети овладели 
основами наук п воспитывалигь пол
ноценными гражданами пашей великой 
Отчизны. Слова Лепина о том, что 
воспитание и образование в советской 
школе должно быть сведено к воспи
танию коммунистической морали, не 
только не потеряли своей актуально
сти, но приобретают в паши дни осо
бое значение. Коммунистическому вос
питанию и должна быть подчинена 
деятельность надпей школы, семьи, 
общественности.

Я. ПИЛИПОВСКИЙ

Сейчас, в условиях мирного време
ни, задачи воспитания в нашей стране 
становятся все шире. Наша школа 
уже не может в воспитании ограничи
ваться героикой войны. Особо важное 
значение приобретает героика созида
тельного труда Страна хочет видеть 
своих питомцев достойными строителя
ми коммунистического общества.

Можно назвать многие школы и 
многих учителей, вкладывающих в 
работу все свои силы и энергию, ду
шу и сердце.

Значительных успехов в воспитании 
детей достигла заслуженная учитель
ница школы РСФСР орденоносец А. Д. 
Обуховская — классный руководитель 
четвертого класса 1-й мужской школы 
гор. Свердловска. Являясь педагогом 
большой внутренней культуры, тов. 
Обуховская незаметно, но настойчиво 
добивается не только формального вы
полнения детьми правил в школе, но 
и осознания значения этих норм по
ведения для их будущей жизни и тру
да. Организованность -коллектива, кон
троль за каждым учеником и не фор
мальная, -а действительно тесная связь 
учптсльпицы с родителями привели 
к тому, что уже спустя полгода после 
начала работы с классом ее учащиеся 
изменили свой облик. Отец одного 
ученпка тов. Обуховской так выска
зался па собрании родителей о проис- 
шедших переменах в своем сыне: «Не 
такой он стал, заботливый он теперь 
к семье, от него другие в доме -как 
будто лучше стали, раздоров у нас 
меньше и мать спокойнее».

В 1944—45 учебном году лучшие 
школы и классные руководители 
успешно прививали детям «Правила 
тля учащихся». Свердловские школы 
ММ 13, 36, 12, 40, 65, 38 прово- 
дилп после предварительной серьезной 
подготовки беседы, читки, конференции 
на такие волнующие учеников темы: 
«Прежде, нежели повелевать, научись 
сам подчиняться». «Скромность укра
шает человека», «Что такое сила во
ли?», «О нравственном облике совет
ского человека1» и т. и.

Прекрасных результатов добились 
, (учительница третьего киаоса 9-й шко

лы тов. Мамушииа, классный руково
дитель десятого класса 12-й женской 
средней школы тов. Сушка, которые 
много работали над вопросами воспи
тания и что очень важно—над приви
тием навыкав трудолюбия, культуры 
труда и советской морали. Такую же 
работу проводила отмеченная высокой 
правительственной наградой классный 
руководитель десятого класса 5-й шко
лы тов. Симонова

Несмотря на имеющиеся успехи 
воспитательная работа и, в частности, 
деятельность классных руководите
лей, еще не удовлетворяют тем 
высоким требованиям, которые пред’- 
являются школам партией и прави
тельством. Формализм здесь, как и в 
учебной работе, является основным 
злом. Многие педагоги по-казенному 
выполняют учебно-педагогические пла
ны. Практикуют они и беседы, и про
смотры хороших спектаклей, п выпуск 
стенных газет, а должных результатов 
нет. Почему же так получается? 
Иногда это бывает из-за недобросо
вестного отношения, но нередко при
чины кроются просто в отсутствии 
должной культуры и знаний у самого 
учителя.

Чтобы правильно воспитывать де
тей, надо самому быть подлинно куль
турным человеком; чтобы хорошо 
провести политическую беседу, надо 
умело разбираться в международной 
обстановке, чтобы привлечь внимание 
к хорошей кнвге, надо знать и любить 
литературу. А главное г-падо любить 
детей, знать пх психологию, на прак
тике применять положения педагогиче
ской науки.

Этих качеств у некоторой части пе
дагогов еще нет, и над воспитанием, в 
самом ппгроком смысле слова, самих 
учителей надо много работать отделам 
народного образования, педагогическим 
кабинетам, городскому и областному 
институтам усовершенствования учи
телей.

Мы говорим о требовательности 
учителя к детям, как о важнейшем 
дидактическом правиле. Требуя от 
ученика чистоты, аккуратности, веж
ливости, учитель обязан позаботиться, 
чтобы его классный стол и шкаф со
держались в образцовом порядке. Учи
тель сам должен служить образцом 
культуры, не быть резким,

иначе от его требовательности будет 
мало пользы.

Незна’ ' учителем нужд, интере
сов, зап- 1) школьников, отсутствие 
индивидуального подхода к ним ведет 
к формализму в воспитательном про
цессе. Приведем один пример. Ученик 
четвертого класса одной из школ 
гор. Свердловска остался на второй 
год. Мальчик, он способный, ио по 
словам завуча, «разболтался и пере
стал заниматься». Что же оказалось? 
Отец—в госпитале, мать оставила двух 
детей и куда-то уехала, старшая 
сестра пошла работать. Десятилетний 
мальчик оказался в тяжелых мате
риальных условиях и к тому же без 
надзора. Разве школа не имела воз
можности С1воевременно узнать об этом, 
помочь ребенку и его сестре, детям, 
отец которых пролил свою кровь в 
войне с немецкими захватчиками? 
Конечно, могла, по'не сделала.

Формальный характер воспитания 
сказался в работе многих школ над 
осуществлением «Правил для учащих
ся». «Правила» являются государст
венным' документом, заключающим в 
себе программу школьного обучения и 
воспитания. «Правила» призваны слу
жить глубокому воспитанию культур
ных навыков и привычек. Одними бесе
дами и поучениями означении «Правил» 
их не осуществишь. Только повседнев
но, в процессе всей жизни школы, 
можно учить детей культуре поведе
ния, прививать им чуткость, вежли
вость. дпециплпнпрованность, чувство 
достоинства и чести. Эта большая и 
сложпая деятельность тробует подлин
ного педагогического творчества.

Воспитанием учащихся в стенах 
школы педагогическая деятельность 
оканчиваться не может. Поведение де
тей вне школы, па улице, в общест
венных местах характеризует глубину 
и прочность привитых школой навы
ков поведения. Однако воспитание 
тетей не есть дело одной школы. 
Здесь активное участие должна.) при
нять наша общественность и вес 
взрослое население. К сожалению, 
взрослые часто не реагируют на пове
дение детей на улицах. Серьезную 
тревогу вызывают мальчики, торгую
щие папиросами, случаи нарушения 
детьми правил уличного движения,
грубость и неуважение к взрослым в 
общественных местах.

Необходимо более серьезно раз’яс-
пить значение и повысить авторитет 
ученического билета—первого доку- 

грубым, мента юного гражданина страны. Уче

нический билет—гражданский доку
мент школьника. Вручая его учащему- 

[ ся, мы тем самым говорим ему: «Госу
дарство доверяет тебе этот документ.

• Родина надеется, что ты с честью бу
реть носить его и во всем придбр-
• жеваться тех 20 правил, которые 
■ вписаны в твой ученический билет».

Государство требует от советской 
1 школы, чтобы ныне, в условиях мир- 
| ново развития, задачи обучения и вос- 
! питания детей решались настойчивей 
и более глубоко, чем ра'ныпе. На по- 

| мощь школе и учителю обязаны нрит- 
ти комсомольские организации, семья, 
местные органы власти.

Постановление XII пленума ЦК 
ВЛКСМ «О мерах по улучшению рабо
ты комсомола в школе» подчеркивает, 
что деятельность школьных, комсо
мольских и пионерских организаций 
является неот’емлемой частью всей 
воспитательной работы, которую про
водят директора и учителя. Райкомы 
и горкомы комсомола, комитеты ВЛКСМ 
учреждений и предприятий обязаны 
всемерно помогать укреплению и росту 

| комсомольских организаций в школах,
• ниикать в их жизнь, не уходить, от 
[острых вопросов, волнующих старших
; школьников.

Во многих школьных комсомольских 
организациях в прошлом году были 
обсуждены интересные вопросы: «Ка
кими должны быть знания», «Как 
комсомолец должен готовиться к вступ
лению в партию», «Труд—дело чести, 
доблести и геройства». Комсомольская 
организация 5-й свердловской школы 
провела два тематических вечера «Ком
сомол в гражданской войне» и «Ком
сомол в Отечественной войне». 'Не
сколько раньше по инициативе комсо
мольской организации в 13-й школе 

I состоялся диспут на тему: «Какой 
I должна быть советская девушка», по- 
[ ЛПИВП1НЙ отклик во многих городах 
! и селах Советского Союза. Такую же 
работу следует провести и теперь.

Успех воспитательной работы в но
вом учебном голу будет в значптель- 

[ ной степени зависеть и от того, на
сколько глубоко педагогические кол- 
лектипы заинтересуются жизнью ком
сомольских организаций. Учителя 

I должны поддерживать политические и 
культурные мероприятия школьных 
комсомольцев! Со своей стороны комсо
мольцы обязаны быть первыми помощ
никами учителей в воспитании млад
ших школьников.

I Комсомолу, учителям и руководите

лям школ следует оживить деятель
ность пионерских организаций, влить 
в них живую струю. Побольше похо
дов, экскурсий, коллективных чтений, 
поменьше многословных собраний и 
заседаний!—Пионерское движение, — 
говорила Н. К. Крупская,—имеет гро
мадное значение: оно развивает обще
ственные инстинкты ]>ебят, помогает 
выработке у них общественных навы
ков.

Большое внимание необходимо уде
лить внешкольным детским учрежде
ниям, внеклассной работе школы. 
Нужно, чтобы с началом учебных за
нятий, были открыты все детские 
клубы, дворцы, стадионы, создавались 
технические, гуманитарны»1 кружки.

Детское чтение, поэзия, литерату
ра—это все имеет серьезное значение в 
воспитательной работе. Знание родного 
языка лучше всего дается с помощью 
книги. Говорить же о великом воспи
тательном значении русского языка 
много не приходится. Великий педагог 
К. Д. Ушинский указывал, что рус
ский язык, являясь полнейшей и вер
нейшей летописью всей духовной мно
говековой жизни народа, в то же время 
является величайшим народным на
ставником, учившим народ тогда, ког
да не было еще ни книг, ни школ, 
и продолжающему учить его сейчас.

У нас есть много хороших детских 
библиотек и школьных библиотекарей, 
значение труда которых трудно пере
оценить. Надо пополнять школьные 
библиотеки, умело подбирать и на
правлять работу библиотекарей.

'Порядок и режим в школе, повыше
ние качества обучения во многом за
висят от того, как учителя и особенно 
классные руководители связаны с ро
дителями, с семьями учащихся. В 
самой работе школы с семьей много 
формализма. Здесь имеется ввиду 
«оптовый подход». Родителей созывают 
и рассказывают им об общих итогах 
работы школы и класса, читают ни 
лаже лекции, по очень мало бывает у | 
учителей душевных встреч и бесед с от- • 
пом или матерью об их сыне или дочеои. [ 
А если и случается «индивидуальный 
подход» к •родителям, то чаще всего 
тогда, когда уже совершившимся фак
том является оценка поведения школь-' 
ника тройкой или четверкой.

Всероссийское совещание по народ
ному образованию поставило перед ва
шей школой задачи воспитания в ле

вого подвига. - Учитель,—говорил в 
(твоем докладе академик Потемкин, — 
должен неустаннв напоминать учащим
ся, «что тот, кто привел пас к побе
де, кто освободил человечество от фа
шистской чумы, является не только 
гениальным полководцем, но и вели
чайшим тружеником нашей страны. 
Он должен быть идеалом нашего вос
питания. Оп—Сталин—Герой Сеппа- 
листического Труда».

Школа имеет все возможности, что
бы воспитывать своих питомцев в 
духе активного участия в великом 
созидательном труде на благо Родины. 
Товарищ Сталин, характеризуя наш 
великий русский народ, говорил, что 
ому свойственны такие качества, как 
ясный ум, стойкий характер и тер
пение. В этих словах гениального 
•вождя лаконично сформулированы бла
городные черты, которые наша школа 
всеми силами должна привпвать п 
культивировать.

«У.'ой друг, отчизне посвятим души 
прекрасные порывы!»—е таким пла
менным призывом выступил свыше 
ста лет назад великий Пушкин. Его 
слова п теперь звучат так же свежо 
и проникновешго, как тогда, когда 
были написаны... Пусть же волную
щие иуткинскпе строки служат деви
зом нашего воспитания!

Школа обязана привить детям каче
ства, воспитываемые в народе партией 
большевиков, -— яисштлинирозаиность, 
трудолюбие, чувство товарищества, 
настойчивость в достижении цели. Весь 
стиль, всю работу школы нужно ор
ганизовать так, чтобы учащийся не 
только знал, по и выполнял в любой 
обстановке требования, которые к 
нему нред’являются. Всегда падо пом
нить слова товарища Сталина о том, 
что дети это «наша будущность, наша 
надежда». Пм предстоит стать актив
ными строителями Советского государ
ства.

Советский народ переживает огром
ный морально-политический под’ем. 
Победа над германским фашизмом и 
японским империализмом дала возмож
ность начать работу по составлению 
нового пятилетнего плана восстанов
ления и развития народного хозяйства 
СССР. Пятилетний план откроет но
вые горизонты для расцвета экономики 
и культуры нашей великой Родины. 
В нем найдет свое отражотпе и даль-

тях любви к труду, раскрытия перед ; нейшее развитие народдего образова- 
ннми всей красоты и величия т®удо-1 нии.



Т4 СЕНТЯБРЯ 1945 г, Л 213(802»)- УРАЛЬСКИИ РАКОЛЯЛ
ГДИ1Л..ЛЧ1.1И '|Л»Д>...1.1 '«Е?

Рейд бригад 
«Уральского рабочего» Гладко все на бумаге

Перелистывая план мероприятий 
что подготовке к зиме, главный инженер 
Левенского металлургического загю’л 
тов. Саватеев говорит:

— Можно сказать—к зиие готовимся
но

вы
погоду 

краны.
псх° нет

при
ятом

леплохо. Вот, например, ззять 
пунктам... почти все намеченное 
подпето в срок.

Он читает несколько разделов 
Каза директора мвода, при
ссылается на утепленные двери, почи
ненную крышу, отрсмонтиромипые 
механизмы и т. д. Получается гладко...

— А как создаете миягой запас 
сырья, материалов?

Инженер начал речь янгалека.
— Правда, наш завад и стадии раз

вития....—'Но тут же спохватился и 
быстро стал перечислять тонны ших
ты, топлива и других материалов,— 
вобщем хранение материалов органи
зовано очень хороша,—:»1«мрнгвает тов. 
Саватесв.—По сравнению е прошлым 
годом 
лены 
БЫ К 
НЫЙ,

складские помещения пвдготов- 
пт.тичнп. Сейчас полностью гото- 
зиме мехи: первый лнетопрокагт- 
старый и новый сутуночные.

Но 
совсем не такой радужной, как пред
ставляют ее руководители завода.

Старосутуночиый цех. Сквозь диры 
стен уже сейчас свищет ветер. Сверху 
брызжут эвоипьие капли, ибо день 
был дождливый. Недоумеваем: «Гоюо- 

'жг, ват цех полностью готов к 
Симе?».

действитеиъиость оказывается

— Кто говорит?—вскипел возму
щенный начальник цеха тов. ХЙясников 
и, выразительно показывая на. крышу, 
добавляет:—пол угонная 
ле :ет.

сутунка про

к зиме?—яа-
чреавычайяо

это сказать?
в цехах нуж-

Новосутуночный пех.
— Наш цех готов 

пальник тов. Оглизнев 
удивлен. — Кто мог 
По приказу директора
но создать 15-дневный запас, топлива, 
а я имею всего на 
некуда складывать. А вальцетокарная 
мастерская? Сроки

два дня. Больте

прошли, по ее,
паши строители еще яс отеплили, зи
мой негде будет протачивать прокат
ные валки.

Однлп стены у цеха нет еовст»г. Ия
открытом м<гте стоят механизмы тол-
кателя. Машинист тов. Кузнецов гоио-
рит:

— В прошлом году валенки прп-
«ерзали. 'Нынче в план записали: где-
лить будку для операторов, а больше, 
отчего не делается.

Крыша цехе, что решето. Стекла 
в окнах разбиты.

Заходим в машинный зал цеха. Чи
стое, опрятное помещение, гудят мото
ры. Их кожуха и щит управления вы- 
кптшены голубой масляной краской. 
!'о мощный преобразователь закрыт 
г ’ ииовым ковром. Сверху бежит во- 
п. Оказывается, что над этим местом 
кроме основной крыши сами рабочие

дождь 
ведь

НТВ 
здесь

замыкание, и в 
останавливаются

осталось 
меро- 
здегь

заяв-

многжх дверей,

магистрали, 
бездействуют.

Бытовые

листоп|и»катном встречаем 
начальника цеха тов.

сделали еще одну. Но 
равно провякает сюда. А 
стоят высоковольтные моторы.

Воиногих местах цеха вод* имтдает 
па тралеи, вызывает 
дождливую 
поденные

В этом
не закрыты некоторые оконные прое
мы, не сделаны паропроводные и водо
проводные 
учреждения

В первом 
заместителя 
Антонова.

— М*ы готовимся потихоньку,—го
ворит он.

— Крыша не протекает?
—т Это у нас еще не закончено.
— А начато?
Антонов смущен.
— Да нет... пока только ж.елеэо 

приготовляем. Сейчас двери надо де-

— Когда их сделаете?
— Не знаю.
Антонов быстро отворачивается от 

«неудобных» дверей и восхищенно 
говорит:

— Мы оборудовали хороший душ. 
Пойдемте покажу. В женском отделе
нии сейчас, никого пет.

Он заходит первым, по стремглав 
выскакивает обратно.

чорт ногу сломит,—говорит 
лампочки нет, пойдемте в

пзм подходит старший печ- 
Кармалов. Ои рассержен, 
ему не удалось вымыться.

— Там 
он,—опять 
мужское.

Здесь к 
ной тов. 
ви’ерошян,

— Пару совсем не бывает. Моемся 
холодной водой,—говорит он.

Антонов поднимает с пола зонтик, 
рассеивающий воду, примеривает его 
к трубке, потом бросает и торопливо 
выходит из помещения. Во всех каби
нах торчат одни трубки без зонтиков. 
Каплет холодная вода.

Помещение цеха наполнено едким 
дымом.

— В чем дело?
— Конструкцию вытяжных зонтов 

нужно измерить,—об’ясняет Антонов.
— Так. в чем же дело?
— Собираемся.
— Давно?
Не отвечая на вопрос, тов. Антонов 

смеется:
— Зимой будет лучше. Тогда и так 

весь дым вытянет.'
Он показывает на дырявую крышу, 

па окна без стекол, па дверь травиль
ного отделения, свалившуюся на бок, 
еле удерживаемую одной петлей.

Особенно тяжелое положение созда
лось в железнодорожном цехе. Правда, 
4 августа директор завода той Ревеб- 
цов написал большой приказ о подго
товке к зиме заводского транспорта и 
назначил ответственным за его испол
нение заместителя главного инженера

тов. Литвинову. Но все это 
пустой бумажкой. На.мечеиные 
приятия не вьиюлняются. А дел 
очень много.

Еще в прошлом году Цутайцы
ляли о необходимости ремонта некото
рых участков и дали заявку на мате
риалы Но лишь в конце августа те
кущего года отдел снабжения доставил 
незначительную часть требуемого. В 
результате капитальный ремонт пути 
выполнен на 19 процентов, а средний 
—наполовину. Так же медленно произ
водится ----------" ---------

; вагонов.
Цех,

всего завода, ок&зался забытым
— А нас есть только деревянный 

сарай на одно стойло,—говорит о депо 
недавно назначенный 
начальника цеха тов. Ананьев.

— Мы ремонтируем вагоны 
Карпатских гор,—говорит 
ремонту вагонов тов. Санкнн 
зыкает на узкую дорожку среди огром
ных мартеновских «козлов».

В заводе совсем еще яе приступали 
к ремонту старых стрелочных будок 
и не начинали строительство намечен
ных планом новых. Паровозы к зиме 
не готовят. Для этого нет даже мате
риалов. Движенцы и путейцы не имеют 
почти никаких инструментов. Началь
ник отдела снабжения тов. Чернов уже 
несколько лет собирается обеспечить 
цех всем необходимым. Ио положение 
не меняется.

Хотя главный инженер тов. Саватеев, 
сидя в кабинете, рассуждает, что 
складские помещения готовы, однако в 
действительности материалы свали
ваются. где попало. Все свободные места 
у путей эасыцавы глиной, кирпичом, 
песком, чугуном, шихтой и т. д.

Подписав в августе два приказа, 
директор завода тов. Ревебцов успокопл- 
;ся. В свою очередь, ответственные за 
I- подготовку к зиме тов. Саватеев, его 
заместитель тов. Литвинова решили, 
что «прошлая зима холодная была, а и то 
прожили. И нынче как-нибудь обойдем
ся». Все остальные отвечающие, за 
подготовку к зиме начальники отде- 

капитального строительства, жп- 
снабжения и 

воспользовались бесконтроль
ностью и не развернули работы.

Как же смотрит на это безобразие 
партийный комитет? 28 августа на об
щезаводском партийном 
Саватеев много говорил о подготовке к 
зиме. По его словам получалось, что 
все обстоит хорошо.

— Мы раскрепили но цехам пар
тийный актив,—говорит эамести’'ель 
секретаря тов. Долганов,—и одобрили 
намеченные директором мероприятия. ■

Таким «одобрением» и ограничилась 
роль

текущии ремонт паровозов и

от которого зависит судьба

лов: 
лишне-коммунального, 
другие

парткома.

на должност!

между
мастер ио

и пэка-

собрании тов.

Бригада газеты «Уральский 
рабочий»: Н. ЛУКИНА, И. ПО
ГАДАЕВ, ЖАВОРОНКОВ.

ЦЕХ НЕ ГОТОВ К РАБОТЕ В УСЛОВИЯХ МОРОЗОВ И МЕТЕЛЕЙ
водонапорной колонки поста № 4 
заправкой стоит паровоз. Запол- 
бак водой, машинист 

к веятилю
с ломиком 
и с трудом

У 
под 
нив 
в руках идет
его закрывает.

— У нас 
говорит 
нравный, а отремонтировать 
лето яе могут. Хорошо, что 
еще тепло, а что будет зимой?..

0то—справедливый упрек руково
дителям Ново-Тагильского металлурги
ческого завода и, прежде всего, 
пальнику железнодорожного цеха 
Виннику.

Подготовкой железнодорожного 
к работе в зимних условиях на заводе 
занимаются плохо. Пост № 4 обслу
живает основные производственные 
участки завода. Емкость его была 
рассчитана на 24 кубометра. Скиповый 
механизм для подачи угля в бункер 
здесь неисправен и часто выходит из 
строя: то выскочит скип, то тросе 
порвется. Поэтому уголь на паровозы 
приходится грузить вручную прямо с 
отвала. Из-за этого машины часами 
простаивают сейчас, а что будет зимой 
— догадаться нетрудно.

Не лучше положение с подготовкой 
к зиме на экипировочных пунктах и на 
других участках станции. Из пяти 
действующих водонапорных колонок до 
сих пор пи одна не утеплена. Па I 
станции «Заводская», где происходят 
большие маневровые работы, по суще
ству нет экипировочного пункта.

Не подготовлено к зиме и паровоз
ное депо. Ремонт крыши, парового 
отопления, вытяжных труб идет мед
ленно. Постоянной канализации в депо '

делают,— 
машинист, — вентиль 

а

все так
неис- 

все 
сейчас

па
тов.

цеха

' нет, а временная не очищепа. Осве
тительная сеть плохая щ не оборудова

на, как это нужно.
— Опять, наверное, придется рабо

тать с факелами,—говорят рабочие 
депо.

Паровозный парк на заводе 
той, следят за пим плохо, 
тируют того хуже. В июле 
воз X» 3245 вышел йз под’емоч- 
ного ремонта. Через два месяца во ■ шпал, а сейчас все дело 
время промывочного ремонта на нем 
слова вынуждены были делать осмотр 
поршней и золотников, переставить 
воздушный цилиндр низкого давления 
и провести другие капитальные работы.

— Похватает квалифицированных 
■ работников, — жалуется начальник 
I паровозной службы тов Савченко. Од- 
| иако сам он ничего не сделал, чтобы 
I организовать техническую учебу и 
| передачу опыта.

По вино сланного механика завода 
тов. М’ель депо не обеспечено деталя-

I ми. цветным, стальным и чугунным 
; литьем.

Не обеспечен паровозный парк и 
: топливом Запаса угля имеется толь- 
| ко на месяц, дров совершенно нет. 
| Уже сейчас машинисты паровозов вы
нуждены искать их на территории 

| завода. Отсутствует также 
песка, без которого паровозы 
гут работать зимой. Песок нужно 
возить пока не наступили 
по об этом руководители 
коятся.

Ис приведено в порядок 
новое и весовое хозяйство.

С тревогой ждут наступления сля
коти п холодов рабочие вагоняой

службы. Условия 
им не созданы, 
производится 
Большинство 
осмотра не 
ря надо

боль- 
ремон- 

паро-

запас 
не смо- 

за-
заморозки, 

не беспо-

также кра-

зимои 
вагонов 
путях.

для работы
Весь ремонт 

на открытых 
пунктов технического 

готово к зиме. 1 октяб- 
будет /переходить на

зимнюю смазку, а ее. до сих пор нет.
Летний сезон прошел, 

ный ремонт Путей до сих 
чат. Сначала не было

подготовлен К 
и па 

Царев- 
пелого 
кана- 

начата 
не

а капиталь- 
пор не на- 

рельс, потом 
встало из-за 

I подкладок. Недавно по приказу дирек-
тора завода тов. Вайсберг все пеха 
обязаны были выделить рабочих для 
ремонта и приведения в порядок путе
вого хозяйства. Но этот приказ нс вы
полнен. Из 2700 человекодней отрабо
тано на 10 сентября 170 

р том, что цех не
зиме, большая вина ложится 
Тагилстрой, возглавляемый тов. 
спим. Строители пе закончили 
ряда железнодорожных об’ектов; 
лизация паповозного депо 
еще в 1941 году. но. до 
завершена. Затянулось 
экипировочного пункта 
«Заводская». Не начаты
строительству второй очереди паровоз
ного депо для ремонта 
устройству пылевых и 
люк, хотя в плане на 
это предусматривалось 

Зяма—яс за горами,
задают, что пи один из. участков же
лезнодорожного 
еще к работе 
метелей.

была 
сих пор

сооружение 
на станции 
работы по

повагонов, 
мусорных ста
тен ущий год

а факты пока-

Н.-Тагил.

1В

цеха завода яе готов 
I условиях порозов я

Г. БРАГИН.
(Наш корр.).

Жив щедринский герой!
Нет, не перевелись еще у нас руко-[ помощи, но они избегают встреч с ди

водители, которые считают, что куль- ректором- «Знаем, что не поможет, 
тура в обращении с людьми—вещь из-1 только зря обругает».
лишняя. В этом может убедиться каж-1 
дый, познакомившись с директором! 
Нижне-Туринского металлургического 
завода Лызовым.

У него свой лексикон—весьма свое
образный. Разговаривая с подчиненными, 
Лыэов обильно уснащает свою речь та
кими «эмоциональными» эпитетами, 
«чорт», «дурак», «сукин сын» и 
и т. и. Но его буйной натуре и 
слова иногда кажутся слабыми,
в груди директора клокочет вулкан не
годования против «бестолковых» и «не
способных» работников, он подогревает, 
ся водкой и изменяется более креп
кими выражениями, которых не стер
пит и бумага.

Инженеры и техники завода считают 
посещение директора счастливым, если 
случайно он не обругает их.

— Сегодня Иван Дианович в духе,— 
перелает один начальник другому.— 
Только к чорту меня послал.

— А меня назвал мокрой курицей,— 
вздыхает другой.

На дверях кабинета грозного дирек
тора определенно следовало бы пове-1 
сить изречение из знаменитой «Божест-) 

Данте: «Оставь на- 
входяший».

как 
д.. 

такие 
Когда

веяной комедии» 
дежду" всяк, сюда

Впрочем, и без этого 
ния начальники цехов и 
оставили надежду.

Правда, многие из них
нуждаются в консультации, совете, в

Совещания командного состава дирек
тор проводит пю унтерчдришийеевски. 
Делового обсуждения вопросов нет. 
Критике сюда—боже упаси!—путь стро
го закрыт. Любое замечание по суще
ству рассматривается, как попытка рас
шатать непоколебимые устои директор
ского авторитета.

Обычно Лызов делает сообщение, в 
котором громит всех и вся. Затем начи
нает вызывать начальников.

— Ну-ка, ты!—обращается он к од
ному из них,—как будешь работать?

Тот встает, начинает высказывать 
мнение, но вот какое-то слово не 
нравилось Лызову.

— Садись! — 
знаешь! Что ты 
тебя делаю!

Так проходят 
щего состава завода. Рабочие .лбрания 
проходят не лучше. Люди молчат, не 

, желая нарываться на грубости днрек- 
' тора.

А завод работает все хуже и хуже. 
В течение трех месяцев не выполняет
ся программа. Основная причина — по
рочный стиль руководства. Техническая' 
мысль, рационализация, изобретатель
ство здесь в загоне. Малая механиза-

свое
по.

гремит он. — Что 
можешь! Я все сам за

ТЫ

«советания> руководя-

лредостереже- ния т,>удоемких процессов почти не про- 
ПТЛПЛПП ЛЯНИЛ ‘ . . - - ____отделов давно

я»

Токарь-универсал депо транспортного цеха треста .Богословуголь Антонина 
АБАБКОВА выполняет план на 590 процентов.

Фото В. К*ковихннй ^Облфотохроника).
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СЕЛЬСОВЕТА

На по
или де- 
«В поле»

последних

и деловы
ми отли-

Кабинет председателя Монастырско
го сельсовета тов. Фомина в эти дни 
на замке. Если он появляется, то не
надолго, чтобы познакомиться с итера
тивной- отчетностью колхозов, 
прос: «Где он?»—секретарь 
журный отвечают коротко:
и называют, в какие колхояы сегодня 
он ушел.

Там, где колхозники убирают и 
обмолачивают урожай, где они готовят 
и отправляют зерно государству, там 
всегда можно встретить председателя 
сельсовета. Пн—в курсе всех дел. В 
обеденные перерывы и часы отдыха 
тов. Фомин выслушивает просьбы и 
нужды колхозников, раз’ясняет зако
ны, рассказывает о постановлениях 
партии и правительства, о 
известиях, новостях.

Какими бы политическими 
ми качествами руководитель
чался, одному не справиться, тем более 
на территории сельсовета, где имеется 
одиннадцать сельхозартелей.

Успех в деятельности тов. Фомина 
объясняется тем, что он повседневно 
опирается на депутатов и советский 
актив. Сейчас, у сельсовета главней
шая задача—уборка урожая и хлебо
сдача. Еще в начале августа сессия 
сельсовета депутатов трудящихся с 
участием председателей колхозов, об
судив вопрос, о ходе уборки, решила 
в сжатые сроки провести косовицу, 
обмолот урожая, а также досрочно вы
полнить план хлебопоставок и доби
вается успеха внедрением индиви
дуальной сдельщины. Депутаты п ак
тив во главе с председателем тов. Фо
миным включились в борьбу за вы
полнение решения сессии.

На жнитве всем комбайнерам, жипя- 
нистам самосбросок и жнецам отвели 
индивидуальные участки, сдали их мод 
расписку и установили сроки уборки. 
Результаты правильной ' организации 
труда быстро свамлись. В колхозе 
«Свободный путь» с, введением сдель
щины производительность труда-подня
лась на 20 процентов, и 17 колхоз
ников досрочно выполнили свои инди
видуальные задания. Все они получи
ли материальное поощрение. Комбайнер 
Мария Сосновских на отведенном ей 
участке в первый день убрала 8 гек
таров, во второй—12, в третий—15 
гектаров.

Хорошая опора у председателя сель
совета—это постоянно действующая 
сельскохозяйственная комиссия. Во 
глаже ее находится депутат, работник 
сберкассы тов. Шестаков. На одном 
заседании исполкома сельсовета тов. 
Шестаков заявил, что комиссия обеспе
чит досрочное завершопие поставок зерна 
государству по каждому колхозу в 
отдельности. Комиссия дважды собира
лась. На заседания ее приглашались 
руководители транспортных бригад. 
Речь шла о бережном отношении к 
эбряу, лошадям, тяглу, мешкотаре.

ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

Одностороннее благоустройство
Благоустройство Кагановичского рай

она гор. Свердловска, о котором в ис
полкоме райсовета любят так много гс- 

!корить, сводится к реконструкции пр«- 
I вокза ; чой площади. Улицы же никто 
не приводит в порядок. Самое оживлен- 

I ное место этого района — Управление 
дороги, но к нему очень трудно по
пасть. Па улице Андре Марти можно 
ходить только по мостовой — тротуа. 
ров нет. Во время дождя прохожих с 

' головы до ног обрызгивают грязью про
езжающие машины. А если приходится 
ночью возвращаться из театра или кино, 
то легко можно сломать ногу, 
провалившись через поломаный настил 
мостика. Непроходим также и переулок, 
ведущий от «Управления дороги к улице 
Андре Марти.

Но маленькому переулку от вокзала 
до улицы Челюскинцев ежедневно про
ходит много людей. Несмотря на это 
здесь вместо тротуаров—грязная обо. 
чина мостовой. Мост через городской 

, шуд наполовину развалился, доски 
на нем прошили.

В районе есть’ и рынок, но как ни 
странно, руководители района и Управ
ления дороги умышленно затруднили 

(подходы к нему. От Управления дороги 
рынок отгорожен заборами, остался 
только узкий, грязный проход между

бараками и свалкой. Была лестница 
вдоль горки пт дома № 9, но ее разо
брали, и теперь приходится с трудом 
взбираться и спускаться по камням. 
Сам рынок представляет несколько пе
рекошенных столов. Площадь рынка 
грязная, на ней торчат камин, навесов 
нет, малейший дождь буквально 'затоп
ляет площадь. А на подходах к рынку 
вовсе непролазная грязь. Приезжающие 
колхозники располагаются со своими 
продуктами прямо на земле.

Между домом № 9 и зданием Управ
ления дороги есть небольшая площадь. 
Она завалена всяким мусором, кирпи
чом, железом и ничего не делается для 
ее благоустройства. В этом году ас
фальтировали тротуары у дома № 9, 
но, видимо, работу начинали только для 
показа. Тротуар доведен только до 

, 2-го под'езда, а к трем магазинам, 
I первому под’езду и др. приходится хо- 
' лить по грязи. ,
( Так благоустраивается Кагановичский 
( район. Наступает осень, а ведь не у 
I всех жителей района есть болотные са
поги. Пора обратить серьезное внима
ние на благоустройство района, приве
сти хотя бы участок возле Управления 
дороги в культурный вид.

В. ШАУМБУРГ.

ний сельсовета. На месте работ, 
колхозных полях он бывает не 
контролер-наблюдатель, а как полновла
стный представитель советской власти 
и активный организатор,

Виеру строгий 
тов. Фомин 
советчик и 
тор. Как-то 
знакомясь с 
ных жаток, 
мало скашивают хлеба.

— Лошади слабые,—пожаловались 
ему молодые машинисты.

Кони, действительно, были 
Тогда тов. Фомин сел на одну 
ток, об’схал несколько кругов 
командовал:

— Начинайте, работу как

на
как

и требовательный, 
О ДII ОВ|И‘ не 11 и о опытный 

замечательный организа- 
в колхозе «Большевик», 
работой машинистов коп
ой обнаружил, что они

слабые.
из жа- 

и поре-

поте- 
этого 
взы-

можно 
раньше и заканчивайте ее позднее, а 
лошадям дайте днем лишнюю под
кормку и отдых.

На другой день выработка повыси
ла*'ь по полгектара на каждую ло
шадь. Вскоре тов. Фомин вновь побы
вал у машинистов конных жаток. Па 
жнитве он увидел много иескошенных, 
полегших колосьев.

— Почему допускаешь такие 
ри? Смотри, колхозники тебе 
пе простят и советская власть
щет,—заявил он председателю правле
ния артели тов. Зуеву.

— Некогда и некому подобрать, 
позднее сделаем,—оправдывается тот.

— Обязываю в два дня все выкосить 
литовками, серпами, а если потре
буется, выдергать колос, рукам,—ска
зал председатель сельсовета.

Руководитель колхоза, зная, что он 
приедет проверить выполнение, подчи
нился и сделал. Артель «Большевик» 
сберегла от потерь много хлеба.

Не только каждым колосом, но каж
дым зерном дорожит тов. Фомин. Прове
ряя качество комбайновой 
колхозе «Перестройка», он 
под кучами соломы много 
тут же остановил машину 
товал комбайнеру точнее 
вать молотильный аппарат.
байя пошел вновь, то зерно в солому 
и мякину уже не попадало.

В копце августа тов. Фомин нашел 
возможным и необходимым созвать 
сессию сельсовета по вопросу о хлебо
заготовках. Выяснилось, что некото
рые сельхозартели отстают е обмолотом 
хлеба. На сессии было решено орга
низовать круглосуточную молотьбу, 
сушку и вывозку зерна. Так была 
ликвидирована у птоза срыва месячно
го плана зернопоставок государству.
• Кроме молотилок, на токах после 
дневной работы использовались по но
чам и комбайны. Зерно пошло 
потоком. Колхоз «Большевик» 
день вывез 120 пудов зерна.

В результате 
дневной деятельности тов. Фомина 
актива сельсовет занимает 
передовое место. Его колхозы, 

, I мявшие -----
Особо обсужден был вопрос о кругло-1 на , | процентов, 

впереди 
| Озимый

уборки в 
обнаружил 

зерен. Он 
и посове- 

отрегулиро- 
Когда ком-

кропотливо»

мощным 
за один

Кинотеатр разрушается
Кинотеатр в Тцлине — единственное 

I место, где трудящиеся города могут 
I культурно провести свой досуг. Каза- 
I лось бы, руководители района должны 
( уделить кинотеатру некоторое внима- 
ние. По... увы!

В январе в. кинотеатре производился 
( капитальный ремонт: стены оштукату- 
' рнли и побелили, отремонтировали от

кидные стулья, установили плафоны, 
сделали новый потолок в зрительном 
зале. Но крышу не починили. И ■ во 
время дождя в зрительном зале люди 
тщетно ищут сухие места.

Для ремонта крыши требуется две 
тонны кровельного железа. По прика
зу Областного управления кинофика
ция «Техсяабкино» должно выделить

кинотеатру одну тонну железа. Недо. 
стающую донку обещал дать предсе
датель исполкома Талицкого райсовета 
тов. Ялухин. Но «Техснабкино» до сих 
пор приказ Областного управления ки
нофикации не выполняет, а тов. Ялухин 
говорит: «Пока они не дадут железа, 
я тоже не дам».

А помещение кинотеатра портится. 
Стулья от сырости наполовину пришли 
в негодность, пол начинает проседать.

Обо всем этом прекрасно осведомле. 
яы заместитель начальника Свердлов
ского областного управления кинофика
ции тов. Сосновс$<ий, но мер он не 
принимает.

В. ГЛУШКИН.

Забытая артель
Вот уже ■ четыре года работаю я в 

( артели инвалидов «Красный доброво
лец», Байковского района. Работаю в 
пимокатнюм цехе на стирке валенок. 
Вместо 23 пар по норме стираю еже
дневно по 32 пары. Многие мои товари
щи работают не хуже и могли бы рабо
тать еще лучше, если бы в нашей ар
тели была хорошая организация труда 
и четкая дисциплина. Но этого как раз 
у нас и нет.

Трудовая дисциплина в артели хро
мает. Председатель артели тов. Ас по
терял всякое чувство ответственности 
за порученный ему участок. На работу 
он является в разное время, когда за
хочет. Нами он не руководит. В ре
зультате рабочие тоже нарушают тру
довую дисциплину, опаздывают, а то и 
совсем не являются на работу.

В артели отсутствует забота о чело
веке. Зимой 1945 года члены артели

вместе ео своими семьями вывезли из 
леса 210 кубометров дров, но ни одного 
полена не было дано работникам арте
ли. Председатель взял и продал 70 ку. 
бометров на сторону и деньги истратил 
неизвестно куда. Подсобное хозяйство 
артели — в запущенном состоянии. 
Нынче опять не вспаханы пары, почва 
к будущему году не подготовлена.

Редко заглядывают в нашу артель 
руководители района, не интересуются 
«ашими делами, поэтому такие поряд
ки в артели.

Давно пора по-серьезному заняться 
нашим производством. Только тогда мы 
сможем плодотворно трудиться и при
носить гораздо больше пользы, чем те« 
нерь.

С. АНОХИН.
Член артели инвалидов «Красный 

добро вот ец».

О культуре обслуживания 
на главном почтамте

26 августа, в П часов утра, на 
Свердловский главный почтамт зашла 
старший лейтенант Г. для того, чтобы 
сделать два денежных перевода. Ког
да подошла очередь, кассир Чумакова 
заявила ей, что бланки неправильно 
заполнены и деньги она принять не 
может. Почему неправильно,-—она так и 
не об’яснила. Стоявшие в очереди 
капитан Смирнов и гражданка Никити
на помогли тов. Г. разобраться, в чем 
дело. ' Оказалось, что она не написала 
полностью свои имя и отчество.

Тов. Г. снова заполнила бланки и 
вторично стала в очередь. И снова 
Чумакова заявила, что бланки заполне
ны неправильно. Тов. Г. хотела обра
титься к начальнику почтамта, ио 
оказалось, что лень выходной и нико
го нет. Тогда ока в третий раз подо

шла к Чумаковой и в третий рае 
услышала:

— Деньги у вас не приму...
Публика, стоявшая в очереди, воз

мутилась и стала требовать, чтобы 
деньги были приняты.

— Начальства нет, хочу — приму, 
хочу — нет, — со смехом сказала 
Чумакова и начала ругать и оскорб
лять тов. Г.

На другой день тов. Г. с этими же 
бланками поптла в 14-е отделение 
связи, где у нее вежливо и культурно 
приняли переводы.

Не пора ли начальнику почтамта 
тов. Стих ину научить Чумакову куль-' 
турне и вежливо обращаться с пуб-’ 
лякой?

Ф. КЛЕВАКИИ

суточной вывозке хлеба. Возчики' 
колхозов «Трудовик» 60-летний Мат
вей Рыбаков ,и «Свободный путь» I 
Иван Рудаков взяли обязательство [ 
перевыполнить августовский план и ) 
сдержали свое слово. Первый в счет 
сентябрьского плана вывез 1еще в августе 
19 процентов хлеба, 
центов.

Между сессиями и 
полкома тов. Фомин 
посвящает проверке исполнения реше-

второй—28 про-

заседаниями ле
вее свое время

повсе- 
и 

в районе 
ВЫПОЛт 

августовский план хлебордаци 
, в сентябре идут 

колхозов других сельсоветов, 
оев все колхозы Монастыр

ского сельсовета закончили в 
На 42 проц, выполнили годовой 
хлебопоставок. Передовой колхоз 
над звезда» закончил поставки 
дарству и рассчитался с МТС.

Так сельсовет выполняет свою роль 
организатора хлебоуборки.

Е. КРУГЛОВ.
Село Монастырь, 
Сипячихипскогп района.

срок. 
план 

«Крас- 
госу-

Творчество свердловских художников
Недавно п гор. Свердловске успешно I 

прошла выставка ' картин уральских) 
художников—Г. А. Мелентьева и И. К. 
Слюсарева. На выставке было экспони
ровано до 140 работ — портретов, этю
дов, пейзажей, рисунков. Можно отме
тить удачные произведения сверд
ловских мастеров кисти, среди которых 
выделяются «Портрет шахтера», «Вы
садка красноармейского отряда в Пер
ми в 1919 г.», «Арест Я. М. Свердлова 
в 1906 г.», «Панорама Ново-Тагильского 

интересно написанные худож-"

Официантки заняты
В свердловских учреждениях—обе

денный перерыв. Первая очередь по
сетителей столовой «Кафе» по ул. 
Карла Либкнехта торопливо занимает 
столики, надеясь быстро и культурно 
пообедать. Но это только мечты. Про
ходит 20—25 минут, но ин одна из че
тырех официанток не обращает внима
ния на людей, сидящих за столиками.

Официантки «заняты», они прогули
ваются, разговаривают, спорят—кому 
первой начать обслуживание. Время бе
жит. Наконец, как будто бы договори
лись. ■ Лениво подходят к столикам, 
лениво начинают работать. Но тут 
оказывается, что они еще не знают: 
сегодняшнее меню, путают блюда, по-'

лают не то, что нужно, но яе терпят 
никаких замечаний.

Столующимся полагается витамин 
«С», но его, как правило, забывают 
подать. Если же «нетактичный» посе
титель попытается напомнить, то его, 
не стесняясь, вбвинят в мелочности. 
Как правило, официантки не сдают 
сдачу, будь это три копейки или пять
десят — все равно. Стоит ли, дескать, 
говорить о мелочи! А если кто-нибудь 
и потребует сдачу, .— все равно не по
лучит ничего. Пора, давно пора, обрэ» 
тить на эти «мелочи» самое серьезное 
внимание, навести порядок в столовой, 
организовать дело так, чтобы трудя
щиеся обслуживались быстро, аккурат
но, культурно.

И. КУЩ.

яринцева, О. Д. Коровина, Д. М. Иони
на, скульптора И. Л. Комбарова в др. 
авторов'.

Хочется попутно упомянуть об ураль
ском изобразительном фольклоре, со
пранном художником Василием Игнать
евичем Бояринцевым. До 100 зарисовок, 
Сделанных им, знакомят нас с ориги
нальным мужским и женским народным 
костюмом, вышивкой, орнаментом, ин
крустацией из дерева. Художник Боярин
цев очень любит народное творчество 
и попутно с зарисовками сделал записи 
устного фольклора: «Сказ о двух бога
тырях», «Сказ о торжищах» и др., пред
ставляющие большой этнографический 
интерес.

Много любопытных произведений соз
дали художники Нижнего Тагила—По- 
бединский, Бернгард, Потко, скульптор 
Крамской. Их произведения будут эк
спонированы на двух отчетных выстав
ках, посвященных участию трудящихся 
индустриального Тагила в Отечествен.

I ной войне.
■ В дни войны создано свыше 100 пла
катов для свердловских агитвитрин. 
Активное участие в создании агитпла
катов принимали художники Ляхин, 
Вязников, Голубчиков, Михайлов и др. 

'Недавно вышел плакат № 111, посвя- 
| щенный соревнованию в честь Победы.

Большое участие принимают ураль
ские художники в оформлени I рабочих 

(клубов, промышленных предприятий об
ласти. Каменск-Уральский рабочий клуб 
украшает панно «Парад Победы в Моск
ве», выполненное художником А. А. 
Жуковым. Бригада художников в соста- 

(пе И. П. Голубчикова, М. П. ~ 
| А. П. Давыдова расписала 
(зрительного зал» на тему 
! Победы».

При художественном фонде Свердлов
ского отделения союза советских худо- 

I жннков в скором 
на керамическая 
стерская, Что позволит значительно рас
ширить творческую деятельность ураль
ских скульпторов и мастеров керамики.

Мих, ГОЛЬДШТЕЙН.

—Прошу через вашу газету аыра-|но напомнить абонентам об аккуратной 
зить мою сердечную благодарность за-'плате за пользование радио. В другие

дни радио молчит,—пишет нам тов. 
Осолихин. — За что же, спрашивается, 
берется плата радиоузлом?

— В рабочем поселке Эльмаша 
г. Свердловска, начиная от 11 отделе
ния милиции до улицы Бабушкиной, 
еще в 1930 году проложен тротуар,— 
пишет в редакцию тов. Вистунов. — С 
тех пор тротуар ни разу не ремонти
ровался. Во время дождей здесь не 
пройдешь. Люди вязнут в грязи и ру
гают руководителей Свердпромстроя, 
которым поручено благоустроить этот 
участок.

О Над колхозом «Красный Октябрь», 
Черемшанского сельсовета, Режевского 
района, шефствует завод НК ПС, где 
директором тов. Купчик. Три месяца 
собирается тов. Купчик электрифициро
вать колхоз, но к работам так и не 
приступил. Об этом написал в редак
цию тов. Белоусов.

0 —В Свердловской городской бане 
по ул. Куйбышева ежедневно огромные 
очереди, — пишет нам тов. Потапов.— 
Вместо четырех отделений открыты 
только два. В мужском отделении на 
все похищение — одна электрическая 

I лампочка. Посетители стараются рас- 
( положиться поближе к огню. В резуль* 
тате—теснота. В парильном отделении 

[ спета нет совсем.

ведующен детским садиком № 124 тов. 
Бернштейн и воспитательнице тов. Же- 
белевой,—пишет нам работница Сверд
ловского почтамта тов. Ермолова.

В письме она рассказывает о мате
ринской заботе и хорошем воспитании 
в этом садике ее внука Вадика Сидо
ренко. Отец его—летчик, находится в 
рядах Красной Армии, мать—на рабо
те, связанной с постоянными раз’езда- 
ми. Вадик все время воспитывался в 
садике. Сейчас он пошел в школу. Тов. 
Ермолова желает всему коллективу 
детского садика № 124 дальнейшей
плодотворной работы по воспитанию 
детей трудящихся.

Бойцы подразделения тов. Во- 
робьевского решили помочь колхозам 
ближайшего района в уборке урожая. 
Хорошо работают на полях красноар
мейцы под руководством старшины 
тов. Томозова. Курсанты Сироткин и 
Панков ежедневно перевыполняют нор
мы н полтора раза. Председатель кол
хоза «Путь к коммунизму» тоа. Плот
ников организовал для бойцов хорошее 
питание и отдых. Красноармейцы «од- 
разделения работают также на полях 
колхоза «Серп и молот». Об этом сооб
щает в редакцию тов. Воробьевскнн.
0 —В поселке Шаля радио работает 

обычно только тогда, когда заведую
щему радиоузлом тов. Мансурову нуж-

1, куда недавно при.
школы ФЗО, нет ни | завода»,
нет умывальника, хо-■ ником Г. А. Мелентьевым. И. К. Слю- 

г пейзажист, он 
много раз’езжал по различным городам 
и районам Урала. Из его работ можно 
отметить картину «Старый Златоуст», 
выразительный пейзаж «Каменные воро
та» (темпера), красочное и интересное 
по свету и оттенкам произведение «Ран
няя весна» (масло).

В г. Москве, в дни празднования 
XXVIII годовщины Великой Октябрь
ской социалистической революции, в 
помещении Государственной Третьяков
ской галлереи откроется ~ 
выставка изобразительного 
пдевященная нашей Победе.
выставки готовят свои работы и сверд
ловские .художники. Заслуженный дея
тель искусств УССР Ю. Р. Бершадский 
работает над серией портретов Героев 
Социалистического Труда, рабочих и ин. 
женеров . Уралмашзавода. Художник 
Г. А. Мелентьев готовит большую ком
позицию «Встреча героев Отечественной 
войны с земляками.свердловчанами». 
И. К. Слюсарев представит на выставку 
картины «Утро на Исетском озере» и 
«Бакальский пейзаж». Натюрморт 
«Уральские самоцветы» заканчивает 
художник Л. Р. Британижский.

За годы Великой Отечественной вой
ны свердловские художники создали 
большое количество произведений, ото
бражающих героику труда, показываю
щих портреты героев фронта и тыла.

1 Эти произведения будут экспонированы 
I на большой отчетной выставке сверд- 
| ловских художников. Здесь будет ши
роко представлено творчество В. И. Бо-

В общежитии № 
шли выпускники 
одной табуретки, 
тя их изготовляет заводской цех шир- сарев по своему жанру 
потреба. В общежитии № 44. считаю-' 
щемся «образцовым», множество кло
пов. Интересоваться общежитиями ди
ректор считает ниже своего достоинст
ва. Он был в них лишь тогда, когда 
принимал завод. Многие молодые рабо. 
чие не обеспечены самой элементарной 
спецодеждой, необходимой для работы 
на горячем производстве.

Плохо поставлено рабочее снабжение. 
Отоваривание продовольственных кар
точек систематически затягивается. Обе
ды в столовой очень плохие. Суп ва
рится без всякой заправы—один бульон. 
Ежедневно в меню одна и та же каша 
из сечки без масла и соли. В столовой 
—грязь, бескультурье. Стахановцам вы
даются дополнительные талоны, но они 
зачастую ничем не отовариваются. Про
дукция подсобного хозяйства в столо
вую не попадает, а разбазаривается. 
Что до всего этого директору?

У Салтыкова-Щедрина в «Истории 
одного города» описан самодур-градона- 
чальпик, у которого в голове вместо 
мезга был органчик, произносивший 
только „два слова: «Не потерплю!» и 
«Разорю!» И этим ограничивалась вся 
ею управительская деятельность. Лы
зов явно подражает этому 
славы щедринскому герою. Не спорим, 
— подражание талантливое. Но не вся
кие «таланты» поощряются 
стране.

Всесоюзная 
искусства, 
Для этой

Радина, 
потолок 

«Праздник

По следам неопубликованных писем

печальной времени будет созда- 
и скульптурная ма-

I Уральска сообщил редакции, что в 
! горздравотделе проведена ревизия. 
, Факт .хищения мануфактуры подтвердил

ся. Билневская с работы снята. В 
ходе расследования письма вскрылись 
факты безобразного отношения к своим 
обязанностям заведующей детскими 
яслями № 1 Слепухиной и фельдшера.' 
Оба привлекаются к уголовной ответ.

I ственности.

В редакцию поступило письмо от 
группы жителей г. Североуральска. Они 
сообщали о фактах злоупотребления 
служебным положением заведующей 
горздравогделом Билиевской. Бнлиев- 
ская плохо руководила лечебными 
учреждениями, присваивала мануфакту
ру, предназначенную детским учрежде
ниям, и продавала ее на рынке.

Материал был послан на расследова- 
| ние прокурору. Прокурор г. Северо-

в нашейводится. Нет никакой заботы о мате
риально-бытовых условиях коллектива.

' ' по
стельное белье грязное, кипятка нет.)

настоятельно В некоторых рабочих общежитиях Л. БУТОРИНА.
(Наш корр.).
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По Свердловску и области ПЕРВОЕ ЗАСЕДАНИЕ СОЮЗНИЧЕСКОГО СОВЕТА 
ПО АВСТРИИ
Коммюнике

НА КИТАЙСКОЙ ЧАНЬЧУНСКОЙ 
ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГЕ

.Студенты Уральского индустриального института им. С. М. Кирова своими силами отремонтировали 3 здания. 
На снимке: бригада студентов строительного факультета Н. Ф. Сувориной, выполнившая норму на 200 процентов. 
Крайняя слева—Н. Ф. СУВОРИНА, справа — прораб тов. ШТЕГ. Фото С. Захарова.

Перед новым учебным годом в вузах

ВЕНА, 12 сентября (ТАСС).
11 сентября в Вене состоялось пер

вое заседание Союзнического Совета 
по Австрии, на котором присутствовали 
в качестве Военных Комиссаров Глав
нокомандующие союзными оккупацион
ными войсками в Австрии: от СССР— 
Маршал Советского Союза И. С. Ко. 
нев, от Соединенного Королевства Ве
ликобритании и Северной Ирландии — 
Генерал-лейтенант Сэр Ричард Маккри- 
ри, от Соединенных Штатов Америки 
—Генерал Марк Кларк, от Франции — 
Корпусной Генерал Бету ар.

По просьбе своих коллег 
телем заседания был Маршал 
ского Союза Конев. В заседании 
нимали участие 
комиссаров и их 

. ники.
I Было решено, ..„
I Союзнического Совета по Австрии бу
дут меняться через месяц, начиная с 
15 сентября» 1945 г.

Союзнический Совет учредил Испол. 
нательный Комитет союзнической 
миссии по Австрии, состоящий из 
мсстителей союзных военных комисса
ров, а также межсоюзническую комен. 
датуру в гор. Вена в составе Совет
ского, Британского, Американского и 
Французского военных комендантов.

Имея в виду неотложную необходи
мость 
всей

председа-
Совет- 

при. 
заместители военных 
политические совет-

что председатели

ко
за.

экономического воссоединения
Австрии, Союзнический Совет

принял решение о разрешении в принци
пе в ближайшее время свободного пере
движения по всей Австрии представи. 
телей австрийских торговых фирм, 
предприятий, организаций, а также бес. 
препятственного движения 
режного, автомобильного и 
транспорта по всей территории 
рии. Совет решил восстановить и две
сти в действие по всей Австрии 
междугороднюю телеграфную и те
лефонную связь. Союзнический Совет 
поручил Исполнительному Комитету 
представить предложения для проведе 
ния в жизнь указанных мероприятий в 
ближайшее время.

. Совет рассмотрел вопрос о 
ческих партиях в Австрии и 
осуществлять деятельность 
вующнм антифашистским демократиче
ским партиям Австрии—социалистиче. 
ской, коммунистической и народной — 
на всей территории Австрии.

Совет утвердил новые повышенные 
нормы продовольственного снабжения 
города Вены, которые будут введены 
с 23 сентября 1945 г.

Члены Союзнического Совета подпи
сали обращение к австрийскому наро
ду, официально об’являющее об учреж
дении Союзнической комиссии и о 
что Союзнический Совет принял 
себя верховную власть в Австрии 
вопросам, касающимся Австрии в 
лом, начиная с 11 сентября 1945 г.
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гужевого 
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Беседа с уполномоченным советского командования по железно
дорожным перевозкам в Маньчжурии генерал-директором 

движения третьего ранга тов. А. Ф. Журавлевым

17 сентября начинается новый учеб
ный год в высших учебных заведениях. 
Нынче наблюдается большой наплыв 
желающих получить высшее образо
вание.

В Уральский государственный уни
верситет было подано свыше 700 заяв
лений. Вступительные конкурсные 
замены выдержали 894 человека, 
физико-математическом факультете 
каждые два места претендуют пять 
ловек. Без экзаменов в университет 
числено 46 юношей и девушек, в 
числе 15 выпускников средних
награжденных золотыми и серебряными 
медалями.

Три подруги — Ревмира Дудоладова, 
Надежда Комарова ,и Тамара Малыгина— 
окончили школу с золотыми медалями. 
Все они желают продолжать свое обра
зование в университете. Зачислены так
же без экзаменов на историко-филоло
гический факультет Елена Григорьева 
яз школ» № 13 г. Свердловска и на

эк-
На 
на 

че- 
за- 

тем
школ,

химический факультет—Людмила Сапега 
из Нейво-Шайтанской 
девушки награждены 
лями.

В Лесотехнический 
подано на 150 мест 260 заявлений. Всту
пительные экзамены еще не окончились, 
но уже зачислено на первый курс 130 
человек. Из Башкирской АССР приеха
ла в институт Дина Рыбина, окончив- 

5 тая школу с золотой медалью. Выпуск
ница школы № 12 г. Свердловска Инна 
Шлипперман, имеющая серебряную ме
даль, также принята на первый курс. 
Без экзаменов зачислены в институт 
участники Отечественной войны Евгений 
Коркунов и Альберт Плотников, посту
пившие на лесохозяйственный факуль
тет, фронтовички Нина Федотова и 
Александра Дерновая, избравшие спе
циальность химиков-технологов.

Продолжается прием заявлений в 
Уральском индустриальном институте. В 
этом году поступают более 100 участ
ников Отечественной войны. Около 150

десятилетки. Обе 
золотыми меда-

институт было

студентов, которые в дни войны сража
лись с немецко-фашистскими захватчи
ками или трудились на предприятиях, 
теперь снова возвращаются в родной 
институт. Михаил Старцев ушел в 
Красную Армию с третьего курса ме
таллургического факультета. Он прошел 
тяжелый боевой путь, побывал в Чехо
словакии, Югославии, Венгрии, Румы
нии, награжден несколькими орденами 
и медалями. Сейчас он будет учиться на 
четвертом курсе.

Многие из зачисленных на первый 
курс Индустриального института —- вы
пускники школ рабочей молодежи. Отец 
Германа Емельянова в свое время кон
чил Индустриальный институт, 
женер-металлург 
Герман в годы войны сочетал 
ни заводе с учебой в школе 
молодежи. Окончив школу, юноша ре
шил освоить профессию отца. Он 
на круглые «пять» выдержал вступи
тельные экзамены . и принят на первый 
курс металлургического факультета.

АРЕСТЫ ЭСЭСОВЦЕВ И ФОЛЬКСБУНДОВЦЕВ В ВЕНГРИИ

БУДАПЕШТ, 12 сентября (ТАСС).
Газета «Сабад Шаг» сообщает об об

лаве на бывших эсэсовцев и фолькс. 
бундовцев в поселке а районе Боль
шого Будапешта, организованной вен
герской полицией.

Ночью 300 работников полиции ок
ружили поселок и начали проверку до
кументов. Несколько бывших эсэсовцев,

пытаясь бежать, стреляли в полицей
ских. Во многих кварталах полиция 
обнаружила большое количество 
грабленного немцами имущества.

В результате облавы арестованы 28 
фольксбундовцев и бывших эсэсовцев. 
Все они отправлены в Терекбалинтский 
лагерь, откуда будут посланы в трудо
вые лагеря. .

КОНГРЕСС АНГЛИЙСКИХ ТРЕД-ЮНИОНОВ

на-

ЦЕХ ХОЛОДНОГО АСФАЛЬТА

ТАГИЛ (почтой). Построен завод хо
лодного асфальта. Выпущено 2.500 тонн 
продукции. Она уже уложена на дороги 
и тротуары центра города и Тагилстро- 
евского района.

Для производства холодного асфальта 
используется исключительно местное 
сырье: щебеночные отходы Ивановского 
карьера, колошниковая пыль доменных 
печей Ново.Тагильского металлургиче
ского завода, каменноугольный пек и 
антраценовое масло коксохимического 
завода.

Накануне 200-летия со дня 
рождения М. Кутузова

В
КУТУЗОВСКИЙ ВЕЧЕР 

ОКРУЖНОМ ДОМЕ ОФИЦЕРОВ

И. ПОГРЕБИЦКОВА.
Старший инженер-куратор 

Таги^строя.

ПОДАРКИ ШКОЛЬНИКАМ

Из детских садиков Свердловскпром- 
етроя 40 воспитанников переведены нын
че в школу. Промкомбинат треста изго
товил и подарил молодым школьникам 
40 пар детских ботинок, 22 платья для 
девочек и 18 костюмов для мальчиков.

РАСШИРЕНИЕ 
ФИЗИО-ТЕРАПЕВТИЧЕСКОЙ 

ПОМОЩИ

он—ин-
Серовского завода, 

работу 
рабочей

КОММУНАЛЬНЫЕ ГОСТИНИЦЫ

В этом году организуются коммуналь
ные гостиницы в Каменск-Уральском.

I Камышлове и Красноуфимске. Сейчас
не-

На предприятиях, в учреждениях, выс
ших учебных заведениях, школах и биб
лиотеках Свердловска идет 
ка к 200-летию со дня рождения 
кого русского полководца М. И. 
тузова.

В парткабинете горкома ВКП(б) 
таторы и беседчики прослушали 
структивный доклад «200 лет со 
рождения великого русского полковод
ца М. И. Кутузова». Сейчас они рас
сказывают о Кутузове в цехах и об
щежитиях фабрик и заводов города.

В Свердловске оборудован ряд спе
циальных выставок. Здесь имеются фо
томатериалы, , книги, журналы, расска
зывающие о жизни и деятельности 

I М. И. Кутузова, его роли в дни Оте
чественной войны 1812 года.

Устраиваются специальные . вечера. 
! Первый такой вечер проводится сегод
ня в Окружном Доме офицеров. Здесь 
выступят с докладами майор Димит
риев «Кутузов — великий русский 

. полководец» и доцент исторических 
| наук тов. Лапин «Кутузов в художе- 
| ственной литературе»» Собравшиеся;
просмотрят фильм «Кутузов».

ПОДГОТОВ - 
вели- 

Ку-

аги-
ин- 
дня

подбираются помещения, закупается 
обяедимое оборудование.

ЛАК ДЛЯ КРЫШ

ПЕРВОУРАЛЬСК, 13 сентября 
телефону). Для предохранения железных 
крыш от коррозии обычно употребляют 
лак или краски, растворенные в олифе, 
являющейся дефицитным) материалом. 
Цех заменителей Новотрубного завода 
нашел способ приготовления лака, в ко. 
тором олифа заменена нефтебитумом и 
другими компонентами. Применение та
кого лака даст возможность только на 
Новотрубном заводе сэкономить 1С0 
лограммов дефицитного материала.

ПРОФТЕХШКОЛЫ
РАБОТНИКОВ 

ПРОМКООПЕРАЦИИ

(по

ки.

этом году при учебно-курсовом

Наркомздрав предложил улучшить 
физио-терапевтическую помощь населе
нию, организовать во всех районных 
центрах физио-терапевтические кабине
ты, обратив особое внимание на сель
скохозяйственные районы. Выполняя это 
решение, Свердловский институт физи
ческих методов лечения в первой поло-) 
вине года организовал 8 новых кабине-С*РИПДЧИ’ 
тов, из них
районах—Зайковском, 
Белоярском и Сухоложском.

В связи с тем, 
имеется 
ных сил,

ВСЕСОЮЗНЫЙ КОНКУРС 
МУЗЫКАНТОВ

конце года в Москве будетВ
ходить третий Всесоюзный конкурс му- 

■ зыкантов-исполнителей, в котором при- ...... . пиа_
4 в сельскохозяйственных 1НИСТЫ’ виолончелисты и арфисты. Луч- 

БогданЬвичском,! ^.,ие концертные исполнители Урала, 
I Сибири и Дальнего Востока выступят 
на первом туре, который будет прове- 

что в районах яе ден в Свердловске.
достаточно квалифицирован-1 Честь музыкальной культуры Сверд- 

при физинституте создана. ловска будут защищать на Всесоюзном 
специальная мастерская по ремонту не- конкурсе до 20 молодых музыкантов: 
исправной ------------------

Сейчас
месячное
для всех 
районных

про-

В 
комбинате уполномоченного промкоопе
рации по Свердловской области состо
ятся семинары председателей артелей, 
технических руководителей, заведующих 
производством и бригадиров.

Большое ’ внимание уделяется подго
товке квалифицированных кадров. Соз
даются школы мастеров художествен
ной обработки мрамора, столяров-бело
деревцев, мастеров по слесарно-куз
нечному, швейному и обувному делу.

ЯБЛОКИ ИА СЕВЕРЕ

физаппаратуры.
при институте проходят двух
обучение медицинские сестры 
новых и некоторых старых 
физкабинетов.

ПОДГОТОВКА ВОСПИТАТЕЛЕЙ
ДЕТСКИХ ДОМОВ

ТАЛИЦА. За последнее время резко 
возросла потребность в кадрах воспита
телей. Нынче здесь на (?азе детского 
дома и педагогического, училища орга
низуется 
готовить 
домов.

новое училище, которое будет 
кадры воспитателей детских

НА ОТДЫХ

завком завода имени Калинина
30

Вчера 
отправил в заводской дом отдыха 
молодых рабочих. 70 процентов стоимо
сти путевок завком принял на свой счет.

В дом отдыха поехали слесарь-сбор- 
шик Петраков, слесарь.ремонтник Соло- 
рев и другие молодые рабочие, завое. 
вавшие в соревновании передовые места.

ИЗ УРАЛЬСКОГО МРАМОРА

НИЖНИЙ ТАГИЛ (по телефону). 
Артель «Красный Октябрь» расширяет 
производство. Сейчас здесь строится 
новый цех камнерезного производства. 
Из уральских мраморов будут выраба
тываться плиты, чернильные приборы и 
другие изделия. Цех вступает в экспло- 
атацию в четвертом квартале этого 
года.

солисты оперного театра им. А. В. Лу
начарского, артисты филармонии, .наи
более одаренные учащиеся Уральской 
консерватории и музыкального училища.

В состав оргкомитета по проведе
нию первого тура конкурса в г. Сверд 
лозске входят: народный артист УССР 
Маргулян, народный артист Казахской 
ССР Преображенский, 
лауреат Всесоюзного 
ров Марк Паверман, 
бицкий и другие.

Согласно условиям 
ки, получившие после 
большинство голосов членов жюри, до 
пускаются к участию во втором 
который состоится в Москве.

проф. Егоров, 
конкурса дириже- 
композитор Трам-

конкурса, участни-
первого тура

туре

СЕРОВ (по телефону от соб. корр.). 
Несколько лет назад разбит фруктовый 
сад в колхозе им. Чкалова. I 
на суровые климатические условия Се
верного Урала, здесь хорошо растут 
яблоки и вишни. Опытный овощевод 
колхоза тов. Скрипченко заботливо уха
живает за плодовыми деревьями. На
диях здесь снят первый урожай яблок, 
поспели также и вишни.

В этом году намечено расширить сад.

или

ПРИБОР МАГНИТНОГО 
КАРРОТАЖА

Очень часто какое-нибудь рудное 
другое месторождение располагается не
большим цельным пластом, а разброса
но по участку мелкими пластами. В 
этом случае намного затрудняется раз
ведка залежей. Пробуренные скважины 
иногда проходят мимо или около пла
ста, не пересекая его.

Не так давно на одном из рудников 
был испытан новый прибор магнитного 
карротажа по скважинам, изобретенный 
доцентом кафедры геофизических мето
дов разведки Свердловского горного ин. 
ститута И. Ивановым та

Прибор опускается в скважину. И по ) 
.мере его опускания можно получить 
точное.определение нахождения рудного 
тела и установить его границы по глу
бине. Это значительно облегчает раз. 
ведку залежей.

СПОРТ
МАТЧ С ФУТБОЛИСТАМИ ОМСКА

Наступает осень. Погода стала хму-. Команда Омска 
рой и холодной, но на стадионах Сверд. _ ~ 
ловска. не утихает спортивная жизнь.

Интересный футбольный матч состо
ялся вчера вечером на стадионе «Дина, 
мо». В игре встретились команды 
Уральского военного округа и спортоб- 
щества «Трактор» (Омск).

Эта встреча была товарищеской, 
напряженная борьба 
шла от первой до 
матча.

Команда Уралво, 
чанам своей неутомимой энергией, нача
ла игру в стремительном темпе. Крас- 
гые рубашки армейских спортсменов все 
зремя мелькали на стороне противника.

Первый гол был забит несколько не. 
ожиданно: вратарь гостей выбежал да
леко в поле и подал мяч игроку коман
ды Уралво тов. Созииову, который не. кается настоящим футболом.
медленно послал его в пустые ворота. I Н. КУ КУЦ.

НО | 
на футбольном поле' 
последней

НОВЫЕ КНИГИ

БЛЭКПУЛ, 11 сентября (спец. корр. 
ТАСС).

На заседании конгресса тред-юнио
нов 10 сентября выступил профессор 
Ласки, приветствовавший конгресс 
имени лейбористской партии.

Подлинным результатом этой войны, 
сказал Ласки, является 
повсеместное неуклонное 
простых людей всего мира к свободе и 
демократии. Эта война выиграна про
стыми людьми и не в последнюю оче
редь — простыми людьми Англии.

Ласки призвал лейбористское прави
тельство планировать смело и с реши
мостью выполнять свои планы. По его 
словам, провал двух предыдущих лей
бористских правительств объяснялся их 
стремлением понравиться своим против
никам. Они трепетали перед неблаго
склонной критикой консервативной пе
чати. Под аплодисменты слушателей 
Ласки заявил, что большинство, на 
которое опирается нынешнее лейбори-

наблюдаемое
стремление

етское правительство, более чем доста
точно для проведения всех необходи
мых мероприятий.

Ласки призвал к поддержке проф
союзного движения, которое не должно 
быть молчаливым партнером при осу
ществлении предстоящих задач, и зая
вил, что «безответственные забастовки 
и обращенные к лейбористскому прави 
тельству требования о повышении зара
ботной платы представляли бы собой 
акты, которые было бы трудно изме
нять».

Ситрин выступил с заявлением по 
поводу закона о конфликтах в промыш
ленности, создающего различные пре
пятствия на пути развития и расшире
ния профсоюзного движения.

ЛОНДОН, 11 сентября (ТАСС).
Как передает агентство Рейтер, 

гресс тред-юнионов на второй 
своей работы принял единогласно 
эолюцию, требующую, (чтобы правитель
ство пересмотрело план демобилизации.

Обнаружение германских секретных документов, 
свидетельствующих о связи гестапо 

с полицией различных стран
НЬЮ-ЙОРК, 11 сентября (ТАСС) 
Получены сообщения агентств.' / 

птиэйтед пресс из Берлина об обна
ружении германских секретных доку
ментов, свидетельствующих о том, что 
до войны гестапо достигло соглашения 
с полицией 13 стран по вопросу о 
преследовании антифашистов. Иност
ранные обозревателе напомнили о по
сещении Гиммлером Испании в октябре 
1940 г., когда были укреплены отно
шения с полицией Франко. Большинст. 
во лиц, в то время стоявших у власти,

СС). I
Ассо-1

—Мы приняли Китайскую Чйньчуа-; 
скую железную дорогу в хаотическом 
состоянии. На всем протяжении желез
нодорожного полотна от станции 
Маньчжурия до станции Пограничная 
япоицы сняли металлические проклад
ки, взорвали 12 мостов, в том числе 
такие мнонопролетн1ые мосты, (как1 
Муданьдзанский, Хайларский, Чжалай- 
норский. Кроме того, японские «смерт
ники» подорвали два моста на желез
нодорожной линии Харбин—Сахалин. На 
ряде участков японцы вырезали теле
графные провода, в иных местах спу
тали их при помощи незаметной для 
глаза проволоки, а затем заземлили. 
Внешне казалось, что телеграфно-теле
фонная шния в порядке, фактически 
она не действовала. Г _

полустанков и раз’ездов были д'1 раза.
I Особенно большая работа проделана 
воннами-железнодороигниками 
бпнеком 
Дальнем 
станций.
иейшим 
чжурии. 
по широкой и 
ства разгрузки 
в Харбин из 
Северной Кореи и Сахалина, на Хар
бинском узле оставлены две колеи 

. широкая и узкая.
I Несмотря на то, что японцы уничто

жили «сю техническую документацию 
Харбинского узла, наши военные спе
циалисты в короткий срок разобрались 
в сложнейшей системе электрической

• централизации, при которой один че
ловек управляет большим количеством 

, стрелочных переводов. Начали работать 
Харбинские железнодорожные мастер

ские. Выпущены из ремонта первые два 
паровоза. Часть вагонного парка пере
оборудуется для эксплоатации на уча
стках широкой колеи. Одновременно с 
этим (развертываются капитальные ра
боты по восстановлению станций и 
раз ездов, взорванных и разрушенных 
японцами.

Харбинский 
стающим темпом, 
уходят поезда на станции Маньчжурия, 
Пограничная, Мукден, Порт-Артур, Са
халин. В ближайшее время отсюда 
уйдут первые пассажирские поезда на 
Владивосток, Хабаровск, Читу.

Харбин, 12 сентября.
(Спец. корр. ТАСС).

не 
станций, 
стерты - лица земли.

За период эксплоатации дороги япон
цы 
ки. 
все 
ху. 
в тяжелом

В плохом состоянии и вагонное 
зяйство. В течение последнего 
вагоны не подвергались ни 
ремонту. Незадолго до 
японцы минировали многие 
рог и в наиболее важных 
ставили «смертников», '1 
поручено препятствовать 
нию пути, 
еще бродят 
полотна—нападают 

ные бригады, убивают обходчиков, раз
рушают дорогу. Воины-железнодорож
ники почти каждый день то в одном, 
то в другом месте вступают в бой с 
японскими бандитами:

Трудовые 
рожников, 
изобилуют 
Никогда не 
38 бойцов-железнодорожников во главе 
со старшим лейтенантом Евменовым, 
спасших туннель, проложенный сквозь 
Хинганский хребет. Длина туннеля пре
вышает 2 километра. Это гигантское 
сооружение было подготовлено япон
цами к взрыву. У подхода к нему и в 
самом туннеле было заложено большое 
количество взрывчатых веществ.

Только высокая бдительность наших 
воинов

н<>с железобетонное сооружение, пост
роенное русскими людьми еще в 1915 
году.

В настоящее время заканчивается 
восстановление путевого хозяйства. От
крыто движение поездов на всем про
тяжении от станции Маньчжурия до 
станции Пограничная. Главная колея 
дороги длиною более 1500 километров 
перешита в течение трех суток. За это 
же время перешито 500 километров 
станционных путей, восстановлены все 
взорванные японцами мосты, приведена 
в порядок телефонно-телеграфная связь. 
Правда, поезда еще идут с ограничен- 

|нсй скоростью, ибо путь требует капи
тального ремонта. Восстановление толь
ко одних раз'ездов увеличит пропуск- 

Вокзалы многих1 н,уЮ способность дороги более, чем в

це вложили в нее ни одной копей- 
Хозяйство дороги запущено, почти 
шпалы сгнили, превратились в т-ру- 
Паровозный парк тоже находится 

состоянии, 
состоянии 

В течение 1

на Хар- 
узле, самом крупном узле на 

Востоке, соединяющим 16 
Ныне Харбин становится круп, 
перевалочным пунктом в Мань- 
Сюда

кон.
день

ре-

продолжает удерживать 
за исключением бывшего 
странных дел Супьера и 
чальника полиции Майальд.

В сообщении из Берлина указывает, 
ся, что в 1938 г. Гейдрих направил 
письмо Герингу, в котором сообщал, 
что гестапо заключило письменные со
глашения с полицией Бельгии, Болга
рии, Финляндии, Ита.дри, Югославии, 
Португалии, Испании и Венгрии в 
устные соглашения с Бразилией, Гре
цией, Голландией, - Японией и Польшей-

СВЯЗИ НЕМЦЕВ С АМЕРИКАНСКИМИ 
ПРОМЫШЛЕННЫМИ ФИРМАМИ

НЬЮ-ЙОРК, 12 сентября (ТАСС).
Франкфуртский корреспондент газе

ты «Геральд трйбюн» сообщает, что 
представители американских военных 
властей, расследующие экономические 
связи немцев с Америкой, обнаружили 
недавно документы, доказывающие, что 
немцы на протяжении всей войны вла
дели американской фирмой «Бош». 
Найдены также документы, доказываю
щие использование немцами американ

руктовыи пев с целью маскировки принадлсжг- 
Несмотря щих немцам трех других американских 

Г'л 1 .............. .. ..ГТ-../?____ 17 _фирм. Это — компания «Пемброук Ке- 
микл», владевшая фосфатными разра
ботками во Флориде и компании «Орэнд 
Кемикл», ^Америкен Лурджи», нахо
дящиеся в Нью-Йорке. Главной зада
чей этих фирм было информировать

В помещении театра Музыкал ьной комедии
Спектакли Свердловского государственного 

драматического театра
Сегодня СОБАКА НА СЕНЕ
15-1Х ТАК И БУДЕТ

ТРУДЫ МЕДИЦИНСКИХ
РАБОТНИКОВ СВЕРДЛОВСКА

Свердловское отделение Государст
венного медицинского издательства 
«Свердлмедгиз» систематически выпу
скает из печати научные труды меди
цинских работников и профессуры, по
священные различным вопросам совет
ского здравоохранения.

На-днях издан пятый сборник сани
тарного отдела Уральского военного 
округа «Санитарная служба в дни 
Отечественной войны». В сборник, вы
шедший под редакцией полковника ме
дицинской службы М. 
научные работы 
Уралво.

Вышло также второе 
дание книги свердловского профессора 
Б. Кушелевского «Инфекционные забо
левания суставов».

Сейчас находятся в печати книги 
свердловских профессоров В. Шапуро- 
на «Хирургическое лечение болезней 
уха, горла и носа» и А. Дормндонтова 

; «Гриппозные заболевания и алёргиче- 
, ские формы гршпюподобных состояний 

детей раннего возраста».У

бросилась в ответную
атаку. Последовал штрафной улар и

■счет стал 1:1. Это придало игре еще| С|1сциалнстам 
большую напряженность. Мяч появлял-; ур, 
ся то у одних, то у других ворот. По
степенно инициатива снова перешла к___

I сборной команде Уралво, которая про- [
I вела еше один мяч. Так, при счете 2:1
I команды ушли на отдых.
| Вторая половина игры была повторе
нием первой, и матч закончился победой!

> с общим

знаковая свердлов.

ЧПС1У1 ЛС1ЛШП, И 1*10 14 
^минуты футболнетоз уралво 

4:2.

Лазарева, вошли 
эвакогоспиталей

дополненное из-

ТОВАРЫ — СЕЛЬСКИМ 
УЧИТЕЛЯМ И СПЕЦИАЛИСТАМ 
Исполком облсовета принял специ- 

| альное решение о продаже товаров 
сельским учителям, специалистам и рай- 

(онному активу. В третьем квартале это
го Года учителям должно быть 'продано 
промтоваров на 1.360 тысяч рублей. 

___ I сельского хозяйства — на 
тысяч рублей и районному активу

I —на 720 тысяч рублей. Исполком обл- 
I совета утвердил . порядок продажи то- 
I варов.

счетом :
Происшествия

свои посты, 
министра ино. 
бывшего на-

немцев о развитии и достижениях аме
риканской экономики. До войны эти 
три компании открыто признавали себя 
филиалами видной немецкой фирмы по 
производству легких металлов «Ме 
тальгезелыпафт».

Один из сотрудников 
нансового управления 
оккупационных властей, расследующих 
заграничные связи немцев, полковник 
Бернштейн обнаружил в архивах «Ме- 
тальгезельшафт» письмо Рейхсбанка, 
датированное 6 сентября 1939 года (т. е. 
через три дня после начала войны), 
в котором фирме «Метальгезелыпафт» 
было дано указание — замаскировать 
свои филиалы в США в целях их со 
хранения.

главного фи- 
американских

ОКРУЖНОЙ дом красной армии
Гастроли Свердловского госуд. области 

драматического театра 
(г. Камене ■ ■Уральский'*

Сегодня СВАДЬБА КРЕЧИНСКОГО

САД-ТЕАТР имени ВАЙНЕРА 
Сегодня и ежедневно 

гастроли ансамбля артистов 
моек о век. цыганского госуд. театра 

«РОМЭН»
В программе: цыганские романсы, дуэты, } 
песни и пляски в сопровождении гитар. \ 

Начало в 9 час. 30 мин. вечера. }

*
Концертный зал Госфилармонии

15 и 16-1Х
Дом культуры железнодорожников

Сегодня демонстрируется кинокартина 
ЭТО БЫЛО В ДОНБАССЕ.

заслужен, артистки республики
Д. Я. Пантофель-Нечецкой <

Начало в 9 часов вечера.

ГОСИППОДРОМ
16-1Х Закрытие скакового сезона.

Стадион «ДИНАМО»
15-1Х ФУТБОЛ на первенство ЦС «Динамо». 
Играют команды МОЛОТОВ—СВЕРДЛОВСК 

Начало в 5 час. 30 мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ—Дни и ночи. СОВКИНО—Дни 
и ночи. ТЕМП—Дни и ночи. СТАЛЬ — 
Сестра его дворецкого. КИНОТЕАТР имени 
Маяковского—цветной фильм Парад Победы.

Берлинская конференция.

Уральский индустриальный институт имени С. М. Кирова.
Для сведения студентов и научных работников института

ПОДТВЕРЖДАЕТ,ЧТО УЧЕБНЫЕ ЗАНЯТИЯ в ИНСТИТУТЕ
начинаются в понедельник, 17 сентября 1945 г., в 9 час. утра.

В воскресенье, 16 сентября, в 20 часов, в актовом зале
СОСТОИТСЯ СТУДЕНЧЕСКИЙ ВЕЧЕР,
ПОСВЯЩЕННЫЙ НАЧАЛУ нового учебного года.

В четверг, 20 сентября, в 18 часов, в актовом зале 
СОБРАНИЕ НАУЧНЫХ РАБОТНИКОВ.

Свердловский городской отдел народного образования 
СБАВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ

В ОДИННАДЦАТЫЙ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ КЛАСС
ПРИ СРЕДНЕЙ ЖЕНСКОЙ ШКОЛЕ № 5. 

принимаются лица с законченным средним образованием. Учащиеся обеспечиваются 
стипендией и продовольственным снабжением наравне с учащимися выпускных 

классов педучилищ.
Заявления с документами принимаются до 25 сентября в дирекции школы № 5 

(ул. Хохрякова, 31-а).

Уральский государственный университет ;
/ имени А. М. Горького '

доводит до сведения всех научных работников и студентов университета, что /

' занятия в университете начинаются 17 сентября 1945 г., \
В 9 ЧАСОВ УТРА.

4:2. | По
Успех армейских футболистов радует . улиц 

свердловчан, живо интересующихся ! марки 
этим спортом. Однако сильный состав | где ~ 
игроков сборной Уралво играет все 
еще неуверенно. В коллективе не видно 
должной сыгранности, которая придает 
игре красоту, уверенность, результа
тивность атак, то есть того, что назы.

халатности шофера. На о'дной из 
в Свердловске загорелась машина 

«КИМ», принадлежащая заводу, 
: заместителем -директора тов. Бар

ский. Как выяснилось, пожар произо
шел по вине шофера М. Суханова. Он 
неплотно завернул крышку отстойни
ка, и бензин вылился на горячую вы
хлопную трубу. Машина на долгое вре
мя выведена из строя. Шофер Суханов 
привлекается к ответственности.

ОРС'У ТРЕБУЮТСЯ: 
секретарь-машинистка, бухгалтеры, 

счетоводы,
Оплата по договоренности. 

Обращаться: по телефону Д1-23-46, доб. 
121 или 152.

ЖАДЯЕВА Анна Константиновна, прожива
ющая в г. Свердловске, ул. Венгерских ком
мунаров, 38, кв. 1, возбуждает судебное 
дело о расторжении брака' с ее мужем 
ЖАДЯЕВЫМ Андреем Ивановичем , прожи
вающим в г. Свердловске, пер. Авсйдз , 9, 
кв. 2. Дело будет рассматриваться в народ
ном суде 3-го участка Молотовского района 

г. Свердловска.
Областному управлению 

издательств и полиграфии
г. -вердловск, ул. Ленина, 47, комната

СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ:
главный бухгалтер и бухгалт ш р-ревизор.

81

ИСУПОВ Талии Хафизович, проживающий 
в г. Свердловске, возбуждает судебное дело 
о расторжении брака с его женой ИСУПО
ВОЙ Ией Александровной. Дело будет рас
сматриваться в народном суде 1-го участка 

Чкаловского район! г. Свердловска.

Адрес редакции: Свердловск, ул Ленина, 47. 4.й этаж 1елефоны редакции: ответственный редактор Д1-19.07, зам. ответственного редактора ДМ3 07. ответственный секретарь и 
промышленно-транспортный отдел Д1.82-86, Д1-39-10, сельхозотдел Д1-17-62, отдел писем Д1.39-76, Д1-35-94, отдел культуры и быта ДМ3.09. отдел информации

НС22973. Газетао-журнальная типография издательства «Уральский рабочий». Свердловск, ул. Ленина, 47,

хо- 
года 

осмотру, ни 
капитуляции 
участки до- 
пунктах вы- 

которым было 
, восотановле- 

Эти банды и до сих пор 
вдоль железнодорожного 

на восстановитель-

будни воинов-железнодо- 
восстанавливающих путь, 
героическими подвигами. 

. забудет советский народ

спасла от гибели это колоссаль-

будут прибывать поезда 
узкой колее. Для удоб- 
эшелонов, прибывающих 
Мукдена. Порт-Артура.

узел работает с нара.
Ежедневно отсюда

ФИНСКИЙ СЕЙМ УТВЕРДИЛ ЗАКОНОПРОЕКТ 
О НАКАЗАНИИ ВИНОВНИКОВ ВОЙНЫ

ХЕЛЬСИНКИ, 12 сентября (ТАСС).
После прений финский сейм утвердил век, воздержалось 10 человек и отсут- 

болыпинством в 129 голосов законопро- ствовало во время голосования 48 депу. 
ект о наказании виновников войны. Про. татов.

тив законопроекта голосовало 12 чело.

Столкновение между китайскими войсками 
и войсками марионеточного правительства в Шанхае

ЧУНЦЫН, 12 сентября (ТАСС).
Чунцынское радио передает сообще. 

ние корреспондента агентства Юнайтед 
пресс из Шанхая о том, что вскоре пос
ле подписания официальных документов 
о капитуляции японских войск в Китае, 
в Шанхае произошло столкновение меж
ду китайскими правительственными вой. 
сками и марионеточными войсками. Во 
время столкновения был открыт пуле-

метный огонь. Убито 12 человек, среди 
которых имеются американцы. Предпо
лагают, что инцидент возник из-за рас
пространившихся в городе слухов о том, 
что большое число солдат марионеточ
ного правительства, переодетых в граж. 
данскую вдежду, скрывается в городе. 
Китайские власти ведут расследование 
инцидента.

СУД НАД

БУХАРЕСТ, 12 сентября
По сюобщению румынских 

ра в военном трибунале 
над тетхрористами из организации «Т»,| 
во главе с Ремусом Цуцу и Штефа [

РУМЫНСКИМИ ТЕРРОРИСТАМИ

(ТАСС). |новичем. 33 
газет, вче. •

начался суд

К СООБЩЕНИЮ О
САН-ФРАНЦИСКО, 12 сентября 

(ТАСС).
Вопреки первоначальным! сообщениям, 

радио Сан-Франциско передает, что 
бывший премьер-министр Японии Тод
зио, который пытался вчера покончить 
жизнь самоубийством, выстрелив в се
бя из револьвера, останется, по всей 
вероятности, жив. В американском

1 обвиняемых защищают 75 
адвокатов. Защита под всевозможными 
формальными предлогами пытается со
рвать процесс. Суд отверг 
тайства защиты об

все хода- 
отсрочке процесса.

САМОУБИЙСТВЕ ТОДЗИО
. в Иокогаме, 

был перевезен Тодзио, ему 
лапа срочная вперация, 
крови и введен пеницилин. 
следовавшие рану, заявили,
останется жив. Сам Тодзио согласился 
подвергнуться операции без всяких 
протестов.

военном госпитале куда
была еде-
переливание
Врачи, об- 

что Т одзио

Арест бывшего морского министра. Японии
ЛОНДОН, 12 сентября (ТАСС).
Как передает агентство Рейтер, япон

ское агентство сообщило, что сегодня 
бывший морской министр Японии в каби. 1ной полицией.

нете Тодзио адмирал Сигетаро Симада 
заключен в тюрьму американской воен-

Ответственный редактер Л. С. ШАУМЯН.

государственный заем третьей пятилетки
ВЫПУСК ЧЕТВЕРТОГО ГОДА 

официальная таблица 
ПЯТНАДЦАТОГО ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕЙ

Тираж состоялся 30 августа 1948 гона в городе Москве.
В ПЯТНАДЦАТОМ ТИРАЖЕ ВЫИГРЫШЕЙ ЗАЙМА ТРЕТЬЕЙ ПЯТИЛЕТКИ (выпуск четвертого 
года) ВЫИГРЫШ И ВЫПАЛИ НА СЛЕДУЮЩИЕ НОМЕРА СЕРИИ и ОБЛИГАЦИИ ВО ВСЕХ 

70 РАЗРЯДАХ БЕСПРОИГРЫШНОГО ВЫПУСКА ЗАЙМА.

) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали выигрыши по 150 рублей.
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100006 1—50 150 106385 1—50 150 110589 1—50 150 116329 1 — 50 200
100032 40*) 500 106452 1-50 150 110707 к—50 200 116416 1—50 150
100096 1—50 150 106462 1—50 150 110955 1—50 200 116433 16*) 500
100146 1—50 150 106488 42*) 500 111066* 38*) 500 116550 1—50 150
100321 02*) 1.000 Ю6661 37*) 500 Ц1122 1—50 200 116582 1—50 150
100485 1—50 150 106749 1-50 150 111135 1—59 150 116612 49*) 500
100628 1—50 150 106931 1—50 150 111157 01*) 500 116613 1—59 150
100836 18*) 500 107182 1—50 150 111161 1—50 150 116629 1-50 150
101086 1—50 150 107230 1—50 200 111372 1—50 150 116818 1—50 200
101131 1—50 150 107234 1—50 150 111426 1—50 200 116933 1—50 150
101162 1—50 200 107315 1—50 150 111446 17*) 1.000 116951 1—50 159
101543 1—50 150 107468 11*) 500 111470 1—50 150 116977 1—50 150
101851 1—50 150 107499 1—50 150 112959 1—50 200 117245 05*) 500
101877 1—50 200 107747 1 — 50 150 112120 1—50 200 117410 1—50 159
101892 01*) 500 107904 05*) 500 112201 46*) 500 117468 25*) 500
101990 1—50 150 107939 1-50 150 112409 1—50 150 117564 04*) 500
102132 1—50 159 107976 1—50 20) 112428 1—50 150 117639 29*) 500
102454 1-50 159 107990 17*) 500 112573 1—50 150 118022 1—50 150
102484 1—50 200 107992 (3*) 5:10 112775 1—50 150 118064 1—50 150
102539 29*) 1.000 108064 08*) 500 и: 352 1—50 150 118177 25*) 500
103211 11*) 500 108300 32*) 500 113364 1—50 150 118337 1—50 150
103262 1—50 150 108320 1—50 150 1 13108 1—50 200 118482 28*) 500
103318 1—50 150 108595 1—50 150 113438 30*) 500 118510 19*) 500
103370 1—50 15) 108620 1—50 150 113442 1—50 150 I18549 1—50 150
103515 1—50 150 108715 23*). 500 113534 47*) 500 118681 2: *) 500
103550 1—50 150 108811 26*) 500 113563 1—50 150 118687 1-50 150
103735 1—50 150 108832 33*) 500 113570 1 -—50 150 118716 1—50 150
103747 1—50 150 108842 1—50 200 113585 1 —50 150 1 18756 11*) 500
103818 1—50 150 108893 38*) 500 113655 1—50 150 118.861 1—50 150
103978 1—50 150 109094 1—50 150 114006 1—50 200 119099 1 —50 150
104172. 06*) 500 109401 01*) 500 114014 1—50 150 119151 1 —50 200
104207 1—50 200 109413 13*) 500 114422 14*) 500 119159 1—50 150
104248 1-50 150 109518 43*) 500 114467 19*) 1.000 119172 1—50 150
104399 1—50 150 109566 1—50 15) 111522 1-50 150 119187 1—50 150
104450 02*) 500 109715 1—50 150 114552 16*) 500 119229 1—50 150
104625 09*) 500 109725 1—50 150 114629 1—50 200 119302 30*) 509
104899 1—50 150 109768 1—50 150 114679 20*) 500 119476 1—50 150
104954 1—50 150 109831 34*) 5.0» 114683 1—50 150 119534 1—50 150
10:211 03*) 500 109966 17*) 500 114970 1—50 150 119598 1-50 }50
10545■ 1—50 150 110013 1 —50 150 115062 23*) 500 119615 1—50 150
105661 1-50 150 110077 !—50 150 115114 12*) 500 119649 46*) .000
105727 35*) 500 110178 1-50 200 115502 1-50 150 119656 44*) 500
105869 1—50 200 110304 1—50 .150 115602 45*) 1.000 119725 1—50 200
105930 1—50 200 110322 1—50 150 115667 34*) 500 119820 1—50 150
105941 1—56 150 110382 1—50 150 115740 1—50 150 119888 1—50 150
106151 1—50 150 110480 1—50 200 116124 1—50 150 119966 1—50 150

Зам. Начальника Главного Управления Гострудсберкасс п Госкредита Б. СоркИН. 
Ответстненныйсекретарь Тиражной Комиссии КОТКОВ

секретариат Д1-28-03, отдел партийной жизни Д1.89-39. отдел пропаганды Д1.38-82,. 
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